



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34676 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

## **sacayán**

Es un tipo de lancha menor utilizada en Filipinas. Tiene el fondo plano. También le dicen sicayán. Es también un apellido de origen indígena en Argentina (Daguítas o Cacán). Apellido de una líderesa de los derechos humanos y de la comunidad travesti en Argentina, llamada Amancay Diana Sacayán. Murió asesinada y su crimen fue considerado por primera vez como un travesticidio o un crimen de odio a la identidad de género.

## **sacha**

Se considera variante y castellanización de Sasha. Es un nombre de origen griego que significa el protector o protectora. Es utilizado indistintamente por hombres y mujeres. Se considera variante de Alejandro (a). También es una marca de cosméticos en Colombia.

## **sachapera**

Es el nombre de una canción folclórica argentina compuesta por Saúl Belindo Carabajal, más conocido como Cuti Carabajal que interpretan Los Manseros Santiagueños. La sachapera es un fruta silvestre parecida a una pera y es muy dulce. También es el nombre de una planta (árbol espinoso) de usos medicinales, que pertenece a la familia Santalaceae (mejor aún Cervantesiaceae). Su nombre científico es *Acanthosyris falcata*. También recibe los nombres de Sangre de toro hembra, pera de monte, quebracho, quebracho flojo, quebrachol y saucillo. Es típico de la región del Chaco y tiene hojas lanceoladas.

## **saciado**

Quiere decir lleno, repleto, completo, satisfecho, ahíto. Harto, colmado, empalagado, empachado. Es una inflexión de saciar que significa llenar, colmar, satisfacer, hartar, ahitar, empalagarse, empacharse.

## **saciante**

Quiere decir que sacia, que calma las ansias o los deseos. Que llena, que produce saciedad, que colma, que satisface. Que ahíta, que produce hartazgo.

## **saciar**

Es una inflexión de saciar. Quiere decir satisfacer, llenar, hartar, comer demasiado, colmar, ahitar.

## **saco**

En Colombia saco es sinónimo de costal, bulto, fardo, talego, mochila. Es una prenda de vestir generalmente de lana o paño que los hombres usan encima de la camisa y las mujeres encima de la blusa. Cubre la parte superior del cuerpo. Americana, chaqueta, buzo. Es también una inflexión de sacar. Significa extraer, retirar, quitar, restar, lograr, conseguir.

## **saco vitelino**

Es el nombre dado al saco que contiene el vitelo o conjunto de nutrientes y oxígeno que garantizan la nutrición y adecuado desarrollo de un embrión.

## **sacona**

Es una droga alucinógena, que los indígenas utilizan para invocar espíritus o entrar en trance. Alucinógeno usado en rituales indígenas. Yopo, yopa, cohoba.

## **sacrílico**

Quiere decir relativo a lo sagrado, sagrado. Sacro, santo.

### **sacre**

En idioma francés quiere decir sagrado. Es una palabra de origen árabe que significa halcón. En Artillería, era un tipo de arma que era un cuarto de una culebrina y disparaba balas que pesaban unas 5 libras. Es una forma también de llamar a un ladrón o ratero. Persona que roba, hurta, goloso, caco. Nombre dado a un tipo de halcón de gran tamaño, utilizado en cetrería. Pertenece a la familia Falconidae y su nombre científico es Falco cherrug.

### **sacrilidad**

La sacrilidad hace referencia a los múltiples ritos, rezos, fetiches y sacrificios que realizan las diferentes culturas para obtener mejores resultados en sus cultivos y cosechas.

### **sacristán**

Persona que labora en la sacristía. Persona que tiene por oficio ayudar en la limpieza y organización de los objetos sagrados o religiosos de una iglesia. persona que arregla el altar, toca las campanas y cuida de los ornamentos religiosos en la sacristía.

### **sacro**

Quiere decir sagrado, sobrenatural, divino. Relativo a Dios. También en Anatomía, es el nombre de un hueso en forma de escudo o triangular que se ubica el final de las vértebras lumbares. Está conectado con la pelvis.

### **sacros**

Quiere decir sagrados, divinos, santos. Quiere decir consagrados, benditos, venerables.

### **sacrosanta**

Que tiene las cualidades de sagrada y santa. Que tiene la doble connotación de santa y de sagrada. Que está consagrado a una divinidad o a un santo. Que merece sumo respeto y aprecio. En algunas oportunidades se utiliza de manera burlesca o con ironía o con sorna.

### **sacular**

En Medicina es una clase de aneurisma que se asienta en las grandes arterias de la base del cráneo un poca antes del Polígono de Willis. Adhiero a la definición de FEDE.

### **sacumana**

Es otro de los múltiples nombres comunes que reciben de las tribus indígenas la palma de seje, Para ellos es muy importante pues produce un aceite necesario para su alimentación y para uso medicinal, especialmente en problemas respiratorios como asma, bronquitis severas o tuberculosis (he podido comprobar que es muy efectivo). Otros nombres indígenas son chapil, ungurahui, seje, patabá, numuñú, cosa, petowe, patahuá, cuuruhú, avecohañu, kumbú, aricaguá isán. Su nombre científico es Oenocarpus bataua y pertenece a la familia Arecaceae.

### **sacumba**

Es el nombre de un Álbum Musical de Luis Garay Percussion World.

### **saday**

Quiere decir Dios de la Abundancia. En Hebreo puede significar seno, mama, montaña, abundancia. Es un nombre de

mujer de origen Bíblico y quiere decir divina.

### **sadez**

Es el nombre de un personaje anime, que tiene como función cazar demonios.

### **sadismo**

Es una perversión, que se caracteriza por alcanzar la excitación sexual con el sufrimiento de los demás. Actos de crueldad para alcanzar la excitación.

### **saduceo**

Quiere decir que no cree en la inmortalidad ni en la resurrección. Descendientes de Sadoq o Zadok (Sumo sacerdote en época de Salomón. Sadoq era hijo de Aarón). También eran conocidos como Zadoquitas o Zadokitas. La palabra podía asimilarse a "justos", "rectos".

### **saeta**

Quiere decir puntiagudo, flecha, dardo, aguja, minuter, segundero, manecilla. También se utiliza como adjetivo para denotar que es rápido, veloz.

### **saetero**

Que lanza o dispara saetas (flechas).

### **saeteros**

Soldados que están armados con saetas o flechas.

### **saetillia**

También se usa saetilla. Aguja de la brújula que muestra el Norte Magnético. Copla que se canta y se repite en las procesiones. Aguja del reloj. Minuter, segundero. Delgada y puntiaguda. Cruz muy delgada y larga. Saetillia Carmelitana (cruz de los carmelitas).

### **safarse**

Nominativo de zafar. El término correcto es zafarse, con z. Quiere decir soltarse, librarse, desligarse. Soltarse de una amarra o de alguien que te sujeta. También puede indicar excusarse, liberarse o librarse de una obligación, compromiso o molestia. En Medicina puede querer decir dislocarse, luxarse un hueso.

### **safer**

En Colombia es el nombre de una empresa antioqueña dedicada a la producción de agrobiológicos, representados más que todo en biofertilizantes y aceleradores de la descomposición de la materia orgánica.

### **safistica**

safistica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Safística" siendo su significado: </br>Relacionado con Safo de Mitilene (Poetisa Griega) o Safo de Lesbos. Programa que pretende formar a las mujeres jóvenes de manera delicada, espiritual y muy femenina para la vida adulta o el matrimonio. Se usa también como sinónimo de Lesbianismo. Amor entre mujeres.

## **safo**

El Colombia quiere decir suelto, flojo, desatado,

## **safrico**

El término correcto es sáfrico, con tilde. Quiere decir imprudente, arriesgado, irreflexivo, incauto, arrebatado. Que dice las cosas que no debe cuando no se requiere. Que habla sin pensar.

## **saga**

Es un tipo de narración de índole familiar y que cubre varias generaciones.

## **sagalilo**

Lo correcto es Saga Lilo o Saga Lilo y Stitch. Es una serie de películas animadas de Walt Disney. El personaje es Lilo una niña de una familia huérfana de Hawai.

Por otra parte si la pregunta es por Zagalillo, este es un muchacho, aprendiz de pastor. Pastor joven e inmaduro.

## **sagita**

También es denominada flecha. En una circunferencia es la línea que une el punto medio un arco, con la recta que corta sus extremos. Es un término utilizado en geometría. La palabra es de origen latino y significa flecha.

## **sagitario**

En Astrología es el noveno signo del Zodíaco. Pertenece al elemento fuego y es regido por Júpiter. En Astrología es el nombre de una Constelación. También es llamada Arquero.

## **sagittaria**

Quiere decir como una flecha. hace referencia a que son plantas que tienen hojas en apariencia de flechas. Es un género de plantas de la familia Alismataceae.

## **sagno**

Localidad suiza. Sagno es un antiguo municipio en el distrito de Mendrisio en el cantón de Ticino en Suiza. Actualmente hace parte integral del nuevo municipio de Breggia.

## **sagra**

Es uno de los nombres comunes de un arbusto forrajero de la familia Quenopodicaeae (o Chenopodiaceae). Recibe otros nombres comunes como orzaga, armuelle, álimo, salgada, salgadera, salado, saladoblanco. Su nombre científico es *Atriplex halimus*. Nombre de un municipio español de la Provincia de Alicante.

## **sagrario**

Parte de la iglesia donde se guardan reliquias, objetos sagrados o el Cristo sacramentado. Parte alta del altar donde se guarda el copón con hostias consagradas. Nombre de mujer de origen Latino, quiere decir lugar sagrado, capilla, santuario, lugar santo. También se utiliza en algunos casos como nombre de varón.

## **saguaipé**

Es el nombre de un gusano plano, que reside en las zonas pantanosas. Es un parásito del ganado, especialmente el lanar. También se le conoce como duela, saguaypé o fasciola hepática.

## **saguaypé**

Es una parasitosis también conocida como duela hepática o fasciola hepática. Afecta a bovinos, ovinos y porcinos. La palabra es de origen Guaraní y significa gusano chato. Esta parasitosis también es llamada mariposa del hígado, babosa del hígado.

## **sagú**

Es uno de los nombres comunes de una planta de semillas comestibles. también se conoce como achera, achurú, bardana, papantla, cañacoro, maraca, achira, achuy, capacho, biri, cucuyús, juquián, chisgua, risgua. Su nombre científico es *Canna indica* y pertenece a la familia Cannaceae. Nombre de una harina que se extrae de las mismas semillas.

## **sagúes**

Los sagúes son los mismos moriches. Palmeras que conforman un morichal. Son originarias de Sudamérica.

## **sahi**

En informática Sahi es una herramienta de automatización de pruebas, para aplicaciones web.

## **sahila**

Es un nombre de mujer de origen Hindú. Sahila Chadha, es el nombre de una actriz de origen hindú. Existe también un nombre de mujer similar, Sahily, es de origen hebreo variante de Sarah y significa princesa.

## **sahiry**

Sahily y Sahiry son nombres de origen hebreo y significan princesa. Es segundo fue una deformación del original, que es el primero.

## **sahumadora**

Que hace sahumeros. Puede referirse a la persona o al recipiente donde se hacen los sahumeros, de igual forma a los productos o resinas con que se hace. Que produce humos de olor agradable. Balsámica.

## **sahumerio**

Limpieza con humos aromatizados. Quiere decir incienso, humo de olor agradable, bálsamo. Elementos o productos que se utilizan para sahumar, perfumar.

## **sahuri**

Es un nombre de varón de origen Hindú. Significa de gran corazón, amoroso, cariñoso, bondadoso. También significa resistente, fuerte, poderoso. Variantes Sahury, Sauri.

## **sai**

En Colombia era una dependencia del antiguo TELECOM, que prestaba servicio de llamadas internacionales o a larga distancia, en zonas rurales y sitios muy apartados. Era la sigla de Servicio Automático Internacional. Por la aparición de los celulares y la desaparición de TELECOM, ya casi no existe, aunque se conservan con el nombre en algunos sitios apartados de Arauca y Casanare. A nivel sudamericano el SAI es un organismo de integración de varios países andinos, llamado Sistema Andino de Integración.

## **said**

Es un nombre de varón de origen Árabe. Quiere decir feliz o también Gran Señor. En idioma inglés es una palabra que significa dijo (pasado de say -decir- ).

### **sailama rrama qui**

Es una expresión de alabanza en Hindi. Es usada durante los ejercicios de Yoga. Invocan las fuerzas de la naturaleza.

### **sailh**

El modelo SAIL (Scattering by Arbitrarily Inclined Leaves - Dispersión por hojas arbitrariamente inclinadas) es un modelo utilizado en Ingeniería Forestal y es utilizado para hacer mediciones de plantaciones y de características de la vegetación. La adición del efecto Hotspot determinó la aparición de la variante SAILH.

### **saja**

Es una inflexión de sajar. Quiere decir cortar la carne en lonjas mu delgadas. También es válido para hacer cortes delgados al pescado para que cocine bien. En España es el nombre de un río de Comunidad Autónoma de cantabria.

### **sajal**

En Colombia es un terreno inundable donde abunda el árbol de sajo. Bosque de sajos. El sajo es un árbol maderable de la familia Camnospermaceae. Su nombre científico es Camnosperma panamense y también se conoce en Colombia como orín, oré, orey, vaquerá.

### **sajar**

En Colombia es cortar la carne o el pescado en láminas delgadas. Cortar en lonjas.

### **sajo**

Es una inflexión de sajar, que significa cortar, rajar, recortar la carne o el pescado en franjas o lonjas delgadas. En Colombia, sajo, es también el nombre de un árbol maderable. También lo conocemos como oré, orey, orín o vaquerá. Su nombre científico es Camnosperma panamense. Pertenece a la familia Anacardiaceae. Crece en zonas inundables.

### **sajonia**

sajonia está incorrectamente escrita y debería escribirse como Sajonia (es nombre propio). siendo su significado:  
<br>El término correcto es Sajonia (es nombre propio). Quiere decir tierra de los sajones. Inicialmente fue el nombre de un Ducado que abarcaba gran parte del Norte del territorio alemán. Actualmente Sajonia es el nombre de un Estado de Alemania que curiosamente no hacía parte del Ducado y cuyas raíces están en la República de Weimar. la capital de Sajonia es Dresde.

### **sajón**

Quiere decir oriundo de Sajonia, que nació en Sajonia o se relaciona con ella. Alemán, germano, teutón.

### **sakaki**

Es el nombre en japonés del árbol Cleyera japonica de la familia Pentaphylacaceae. Es un árbol perennifolio y florido. Es de flor muy similar a la camelia o la flor del cerezo (pentapétalas, de 5 pétalos) y se utiliza en los ritos sintoísta. Se cree por parte de los practicantes del Shinto que es ellos residen los kima. Junto con el Hinoki se consideran sagrados y su traducción literal quiere decir "árbol de hoja perenne" o ""árbol que siempre florece". Se considera símbolo de

prosperidad. Son de la misma familia del Trompillo.

Sakaki es un apellido japonés. Shota Sakaki es un jugador de fútbol, japonés, del Tochigi Soccer Club y Yuya Sakaki es el nombre de un anime caracterizado por un estudiante.

### **sakea**

sakea está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Saqueea" siendo su significado: </br>La forma correcta es Saqueea. Es una inflexión de saquear. Significa desvalijar, despojar, robar, rapiñar, asaltar, depreñar, vaciar.

### **sakesphorus**

Que porta un escudo en el pecho, que tiene un parche en el pecho. Era el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Thamnophilidae. Son propios de América del Sur y los conocemos como bataráes, chocas u hormigueros. Este nombre se encuentra desactualizado, pues ahora se utiliza más el término Thamnophilus (esto quiere decir que ama los arbustos o el rastrojo).

### **sala**

Inflexión de salr, que significa adicionar o aplicar sal a un alimento. Apellido de origen español. Es una parte de la vivienda donde se reciben las visitas y cuyos muebles principales son las sillas, poltronas o sofás. Recibidor, recibo.

### **salaces**

Es el plural de salaz. Quiere decir lascivos, libidinosos, en celo, concupiscentes, lujuriosos, impúdicos.

### **salacuna**

En Colombia es un tipo de albergue para bebés. Lugar especializado donde cuidan bebés de mujeres trabajadoras. Parvulario.

### **saladero**

En Geografía de Colombia es el nombre de una cuchilla en el Municipio de Guasca, Departamento de Cundinamarca. Casa o lugar destinado para salar carnes o pescados. En Uruguay y Argentina es un establecimiento fabril destinado a producir carne salada y seca conocida como tasajo o charque. Lugar donde se sala carne.

### **saladillenses**

Es el gentilicio de las gentes de Saladillo. Es el nombre de un municipio y de un partido en la Provincia de Buenos Aires, Argentina.

### **saladita**

Quiere decir que tiene sal. Diminutivo de salada.

### **salado**

Quiere decir con exceso de sal, con mucha sal. También quiere decir que lo persigue la mala suerte, que padece los efectos de un hechizo o brujería. Desdichado, desafortunado, embrujado, hechizado.

### **salafista**

Que practica el salafismo. Persona que pertenece a un movimiento islamista radical totalitario de origen suní, que surgió en Arabia a principios del siglo XIX. Defiende las tradiciones del Salaf, una estricta obediencia al Corán y demás escrituras sagradas. Es ultraconservador.

## **salah**

Es un apellido de origen Árabe. Apellido de futbolista egipcio que juega en el Liverpool de Inglaterra. Su nombre completo es Mohamed Salah Hamed Mahrous Ghaly, más conocido como Mohamed Salah. La palabra en Árabe quiere decir oración, homenaje, reverencia, rezo o adoración.

## **salam malecum**

"as salaam auleikum", pronunciado como As salam malecum, el saludo más tradicional en el mundo árabe y significa que Alá esté contigo.

## **salamanca**

salamanca está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Salamanca (es nombre propio)." siendo su significado: </br>El término correcto es Salamanca. Salamanca es una ciudad española.

Es un Apellido de origen español.

## **salame**

Salame quiere decir embutido, salchichón, embuchado, salami. En Colombia es un apellido de familias de origen Palestino. El Doctor Antonio Aljure Salame, fue mi jefe mucho tiempo.

## **salamero**

El término correcto es zalamero, que significa que le gusta expresarse con zalamerías o lisonjas. Adulador, lisonjero, cobista, pelotillero. Salamero podría referirse a que se utiliza para hacer salami o salame (el embutido italiano).

## **salami**

Es el nombre de un embutido italiano elaborado con variedad de carnes sazonadas (predominan res y cerdo), que posteriormente son ahumadas y curadas al aire. Quiere decir embutido salado, en Italiano. Existen unas 40 variedades de salami. También es denominado salame. Son muy condimentadas con ajo. Hay variantes del salami en Hungría y Alemania pero no tienen ajo.

## **salamis**

Es un género de lepidópteros don mariposas muy vistosas y grandes. Son de la familia Nynphalidae. Originarios o relativos a Salamina (Grecia, Ciudad Estado y poblados de Colombia). Salamis es también un plural incorrecto de salami, pues el singular en italiano es salame y el plural salami: Embutido de carnes molidas de cerdo y vacuno, con ajo. Embutido parecido al salchicón.

## **salar**

Lugar donde abunda la sal. Salitre, salitrera, salina. Nombre de un municipio español, de la Comarca de Loja, Provincia de Granada (Andalucía). Nombre de una localidad de India, en Bengala Occidental. Nombre de una étnia de China. Nombre de un suburbio y una localidad en Taskent, Uzbekistán. Acción de conservar alimentos aplicándoles sal (salazón). Acción de condimentar con sal. En Colombia, desear mala suerte. Hacer maleficios para acabar con la buena suerte de otro.

## **salchichas**

Fuera de ser un embutido muy popular, es también una raza canina que por una mutación genética llamada bassetismo, poseen las patas más cortas. La raza también recibe los nombres de teckel o Dachshund.

## **saldaño**

Tanto Saldaño, como Saldaña son apellidos de origen español. Apellido de un futbolista argentino que jugó en Boca, su nombre completo es José Luis Saldaño y oficiaba como delantero. Además de Boca, también jugó en Belgrano, Rosario Central, Colón y Huracán. Fué Campeón Mundial de Clubes con Boca en 1978. Murió hace dos años.

### **saldrá**

Es una inflexión de salir. Quiere decir que Se marchará, se irá, partirá, se alejará, abandonará, dejará, se liberará, escapará, emergerá, brotar, surgir, emanar, provenir, derramarse, desbordarse, quitarse.

### **salem**

Es el nombre de una ciudad de estados Unidos, ubicada en el Condado de Essex, Estado de Massachusetts. Es llamada "La Ciudad de las Brujas". Salem también es un nombre de mujer de origen Árabe y significa Plácida, Tranquila y Pacífica. Variante: Salma. También existe un apellido árabe igual. Existe también este nombre en Hebreo y significa Paz, Justicia, Perfecta, Completa". Nombre del gato de Sabrina, la bruja adolescente. Nombre de una cantante de Estados Unidos llamada Salem Ilese.

### **saleno**

Es un apellido de origen español. Delia Saleno, es la Presidenta de EMVETIB (Empresarios Veterinarios de Islas Baleares) y de CEVE (Confederación Empresarial de Veterinarios Españoles). Saleno, es también el nombre de una localidad de Angola.

### **salentino**

En Colombia es el gentilicio usado para quienes son naturales del Municipio de Salento, en el Departamento de Quindío. Relativo a Salento.

### **salernitana**

Quiere decir que son de Salerno, la ciudad y la Provincia del sur de Italia.

### **salero**

En España, quiere decir gracia, donaire, garbo, estilo, simpatía. En Colombia es un pequeño recipiente de cocina o comedor que contiene sal.

### **salesiano**

Relativo a Sales, un castillo de Thorens-Glières, Ducado de Saboya. Nombre que se da a religioso que pertenece a la congregación de San Francisco de Sales, que fue fundada por San Juan Bosco. Nombre del Colegio en Ibagué (también existe en otras ciudades de Colombia).

### **salgado**

Es un apellido de origen español. Inflexión de salgar. Quiere decir dar sal al ganado. También es uno de los nombres comunes de un arbusto forrajero de la familia Quenopodiaceae (o Chenopodiaceae). Recibe otros nombres comunes como orzaga, armuelle, álmo, salgada, marismo, salgadera, sagra, salado, saladoblanco. Su nombre científico es *Atriplex halimus*.

### **salgar**

Es un apellido de origen español. Quiere decir dar sal al ganado. Nombre de un municipio colombiano que pertenece al Departamento de Antioquia.

## **salgareños**

Es el gentilicio de las personas nacidas o que viven en el municipio de Salgar departamento de Antioquia en Colombia.

## **salguero**

Sitio destinado para salgar o sea dar sal al ganado. Salero. También es un apellido de origen español. Que se dedica a salar o dar sal al ganado.

## **sali**

Es una de las formas de un nombre de mujer de origen hebreo, Sara o Sarah-. Existen las variantes Sal, Sally, Salli o Sali. Quiere decir princesa. En Bogotá es el nombre de una fundación protectora de niños.

## **saliba**

Es el apellido de un futbolista de origen francés. Su nombre completo es William Alain André Gabriel Saliba. Actualmente milita en el Arsenal de la Premier League, en Inglaterra. Tiene 22 años.

## **salicio**

salicio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Salicio (Nombre propio)" siendo su significado:

</br>Personaje de la Primera Égloga de Garcilazo de la Vega, representado en un pastor que pierde a su mujer.

## **salicílico**

Quiere decir que procede o se extrae del Salix o del sauce. Es el nombre de un ácido que se produce o se extrae de una resina de los sauces (Árboles del género Salix y que pertenecen a la familia Salicaceae). Se utiliza como fármaco esencial (Aspirina).

## **salida de sol**

Es la definición de amanecer. Oriente.

## **saliencia**

Es la capacidad que tienen las personas de seleccionar entre muchos estímulos los pensamientos que más le interesan y desechar o ignorar los que no. Capacidad de concentrarnos en los temas que nos interesan.

## **salina**

Lugar donde abunda la sal. Mina de sal. Salar. Que sabe a sal, salada. Relativo a la sal. Nombre de un municipio de Casanare, en Colombia.

## **salinan**

Es el nombre de una étnia de la Media California. Se asientan cerca al valle del río Salinas. Quiere decir de Salinas. También se llama así el idioma que hablan. Básicamente son cazadores y recolectores.

## **salinas**

En Colombia es un apellido de origen español. Es el nombre de un pueblo español en la Provincia de Alicante. Plural de salina, lugar donde se produce o extrae sal. Nombre de una concesión minera que maneja las Salinas de Manaure en el Departamento de Guajira.

## **saline**

Es una palabra del idioma inglés que significa salina, salino, salado, que tiene sal.

## **salinidad**

Es uno de los parámetros que se mide en un análisis de aguas o de suelos. Básicamente pretende medir el contenido de sales de la muestra. Cantidad de sal que se encuentra en una muestra de agua o de suelo. Contenido de sales. Cantidad de sal.

## **salir de paso**

"Salir del paso" es una expresión usada en Colombia para denotar que se hace algo "Por no dejar", sin mucho cuidado, sin análisis profundo. Apresuradamente.

## **salir del cascarón**

Es una expresión popular que denota que una persona está dando sus inicios a una actividad de la cual todavía no tiene mucha experiencia y de la cual se presume tiene los conocimientos básicos. Novato, aprendiz. También puede significar adquirir independencia. Que va a empezar a adquirir experiencia. Proceso para ser experto. Se hace símil con el hecho de nacimiento de un polluelo cuando nace rompiendo el cascarón.

## **salir del paso**

La frase "salir del paso" es usada en Colombia para decir que se hace algo por cumplir un compromiso, que se hace sin cuidado ni delicadeza. Sin tiempo para entrar en detalles. sin explicaciones. De afán, apurado, acosado.

## **salir franco**

En términos militares es un Permiso o licencia que se da a quienes prestan servicio militar obligatorio. Se otorga a manera de descanso y se usa para visitar la familia. Es usado como premio al buen comportamiento.

## **salirse del cascarón**

Es una frase usada en Colombia para definir el momento apropiado para salir de la protección del hogar paterno y empezar una vida independiente. Destete. Momento de independizarse.

## **salirse por la tangente**

En Colombia es una expresión popular que significa evadir o cambiar el tema. Ignorar lo que se le está diciendo o preguntando. Eludir una respuesta cambiando de tema.

## **salitre**

salitre está incorrectamente escrita y debería escribirse como Salitre (nombre propio). siendo su significado: <br>En Colombia Salitre es un barrio de Bogotá. Salitre (nombre propio). Quiere decir que contiene sal, que es una sal. En Bogotá, es un Barrio y un sector de la ciudad. También es el nombre de un Parque Metropolitano. En química es una mezcla de sales (nitrato de sodio y nitrato de potasio). Salar.

## **salitroso**

Quiere decir que es salado, que contiene salitre. Clase de suelo que contiene salitre o nitrato de potasio.

## **salma**

Salma es un nombre de mujer de origen árabe que significa plácida, calmada, tranquila, pacífica.

## **salmantina**

Quiere decir que es de Salamanca. Originario o natural de Salamanca en España (tanto de la Provincia como de la ciudad). También relacionado con Salamanca (universidad).

## **salmo**

Salmo es un canto de alabanza a Dios, salterio. Oraciones o frases de alabanza a Dios que se proclaman por el oficiante con respuestas de la feligresía. Canto religioso acompañado de instrumento de cuerdas. Pulsar las cuerdas de una lira o arpa. En Biología es un género de peces de la familia Salmonidae a los que pertenecen la trucha y el salmón. Peces de carne rosada.

## **salmodio**

Canto monótono y sin gracia pronunciado por religiosos y feligreses para alabar a Dios. Es propio de muchas religiones como Cristianos, Judíos u Musulmanes. Normalmente los cánticos son de salmos o versos de La Torá y El Corán. RELIGIÓN Salmear, cantar o rezar salmos o alabanzas a Dios.

## **salmon**

Salmon o Salmón, en la Sagrada Biblia, es el nombre de uno de los antecesores del rey David y de Jesús en línea directa. Era hijo de Naasón, padre de Booz (la madre era Rahab) y abuelo de Obed.

## **salmonicultura**

Es la cría de salmones en estanques o en redes flotantes (familia Salmonidae). Necesariamente deben tener etapas en agua salada o de mar y en agua dulce, por ser peces anádromos. Se realiza en Chile y Argentina principalmente,

## **salmorejo**

Es el nombre de un plato típico y habitual en la ciudad de Córdoba, (Comunidad Autónoma de Andalucía, en España). Consiste en una sopa espesa o crema preparada con migas de pan, ajo, aceite de oliva, sal y tomates. También es el nombre de una salsa utilizada en platos típicos de las Islas Canarias.

## **salmorreta**

También es usado samorreta. Es un tipo de salsa típica alicantina. Existen varias recetas aceptadas y es la que da sabor a la paella. Por lo general. se prepara con ñora, tomate, aceite de oliva, ajo. perejil y zumo de limón.

## **salmuera**

Es agua muy salada. Agua saturada de sal. Agua con alta concentración de sales. Se utiliza para deshidratar alimentos y para la conservación de algunos salazones, pescados o carnes.

## **salobr salubre**

Creo que preguntan por salobre y salubre. Salobre quiere decir que contiene algo de sal. Que tiene un ligero sabor a salado. Hace referencia a las aguas de marismas donde hay intercambio de agua dulce y agua salada. Salubre, es relativo a la salud y quiere decir que es una zona de buenas condiciones de salubridad.

## **salobral**

Sitio donde abunda el agua salobre. Marisma, manglar. Mezcla de aguas dulces y saladas.

## **saloma**

Es un tipo de canto lastimero que pronuncian los marineros. Canto de falsete, en tonos agudos, alargados y de vibrato. Canto especial que hacen las coristas panameñas en canciones tropicales. Coro con voz impostada.

### **salomé**

El término correcto es Salomé. Es un nombre de mujer de origen hebreo y significa que tiene paz.

### **salonero**

Lugar donde se ubican los salones. Los salones son bloques de carne de chigüiro impregnados de sal para conservarla. Personas que atienden los clientes en un salón de onces o que adornan los salones de baile.

### **salope**

Es una palabra del idioma francés que significa prostituta, puta.

### **salón**

En Colombia es una sala grande, es también una aula de clase. Recinto, local, sala, clase. En los Llanos Orientales de Colombia es una presa grande, deshuesada y salada de Chigüiro. En Colombia también se dice salón a un negocio donde hacen tratamientos de belleza, manicure y corte de cabello o a sitios donde venden onces o tentempié.

### **salpicadura**

En Colombia es sinónimo de chorrión, chilguete, mancha producida por el salto sobre algo de una pequeña cantidad de barro, pintura o colorante. mancha pequeña, chispa. chispión.

### **salpicón**

En Colombia es un refresco muy común elaborado con frutas picadas en cubitos y algunas veces un poco de agua o gaseosa. En Colombia salpicón también quiere decir mezcla, mezcolanza, revuelto. Mancha, chorrión, salpicadura.

### **salpingectomía**

En Medicina es el nombre de una intervención quirúrgica en la que se le extirpan a una mujer las trompas de Falopio. Puede ser unilateral o bilateral. La consecuencia es la esterilidad.

### **salpingectomía**

Es un término médico usado para designar la extirpación de una o las dos trompas de Falopio en una mujer.

### **salpornis**

Quiere decir pájaro trompetista. Que toca la trompeta. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Certhiidae. Son conocidos como agateadores y se encuentran solo en África y la India. Tienen un pico largo y curvo.

### **salpreso**

Quiere decir salado, conservado con sal. Impregnado de sal para que se seque y se conserve.

### **salpullido**

Quiere decir brote en la piel. Erupción cutánea que por lo general es pasajera. Se usa de esta manera en Colombia y algunos países del Caribe, en otros se dice sarpullido, como por ejemplo en España. Prurito, rasquiñona, dermatitis

eczema. Conjunto de ronchas que reflejan un problema en la piel.

### **salsa brava**

Es lo mismo que salsa picante o salsa con chiles. Es un tipo de salsa muy picante. En el ambiente musical colombiano y en especial del Pacífico es una salsa muy sonora y de baile muy frenético.

### **salsas**

En Colombia, plural de salsa. Quiere decir altanero, atrevido, audaz, temerario, valiente, resuelto.

### **salsera**

Persona apasionada por la salsa, recipiente donde se guardan o disponen las salsas, bailarinas. Título que le dan a Cali como Capital Salsera del Mundo. Quiere decir rumbera, fiestera, alegre, que tiene mucha sabrosura. Con salero, jocosa, graciosa, coqueta.

### **salsita**

En Colombia quiere decir altanero, atrevido, alzado, buscapleitos. Diminutivo de Salsa.

### **salsoteca**

En un conjunto de obras musicales del genero salsa. Colección de música salsa. También puede ser un tipo de establecimiento donde solo hacen sonar música salsa.

### **salsódromo**

En la Feria de Cali es un evento especial en el cual compiten las escuelas de salsa de la ciudad. Se realiza en la Avenida Roosevelt de Cali. Se da prioridad y protagonismo a los bailarines de las clases populares y se creó con la intención de reemplazar en parte la cabalgata de clases privilegiadas como evento inaugural.

### **salta**

Es una inflexión de saltar. Quiere decir brincar. En Argentina es el nombre de una Provincia y de una Ciudad. También existen en Bangladesh e Inglaterra, sendos poblados con el nombre de Salta. Salta es también el nombre de un plato típico de Yemen.

### **saltapeicos**

saltapeicos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Saltapericos." siendo su significado: </br>El término correcto es saltapericos. Quiere decir persona inestable, indecisa, temerosa, errática. También es un fuego artificial que al encenderse no tiene rumbo fijo y asusta a todo el mundo. En Colombia les decimos buscaniguas.

### **saltapericos**

Es otro de los nombres comunes de los cocuyos. En Colombia le decimos cocuyos o cucuyús a una clase de insectos coleópteros bioluminiscentes, que producen luz como las luciérnagas. pertenecen a la familia Elateridae. También son llamados cascarudos, saltapericos, cocubanos, taca-tacas, copechis, achones, carbuncos. Pertenecen al género Pyrophorus y el nombre científico de la especie más común es Pyrophorus noctilucus.

### **saltar a la yugular**

Es más utilizado "saltarle a la yugular". Quiere decir atacar con todo, de manera decidida y con la intención de acabar la contienda de inmediato. Es un simil, utilizado en Colombia, para indicar que se tratará de no darle oportunidad al

oponente de defenderse o que su defensa sea poco efectiva. Acusar con argumentos suficientes y contundentes. Vencer en corto tiempo (se asume, que en la selva, los animales más feroces atacan a sus víctimas por el cuello, con el fin de desgarrar la yugular: la víctima muere en poco tiempo).

### **saltarines**

Plural de saltarin. Personas que dan o ejecutan saltos, artistas de circo. En Colombia nombre de algunas barras bravas de equipos de fútbol. Barra brava de Santa Fe.

### **saltator**

Saltator es un término en Latín que significa saltador, bailarín, danzante. Que dan saltos. En Ornitología, es el nombre de un género de aves que pertenecen a la familia Thraupidae. En Colombia se conocen como saltadores. saltarines, bailarines, danzarines. También son llamados pepiteros o lechoseros.

### **salteador**

Quiere decir asaltante, persona que delinque robando a los viajeros en el camino. Bandolero, ladrón, asaltante, delincuente.

### **saltibanqui**

Persona que realiza actuaciones callejeras. Puede ser titiritero, volantnero, saltarín, prestidigitador, mimo o simplemente gimnasta (pulseador).

### **salto**

Quiere decir brinco, bote, pirueta, acrobacia, cabriola. También puede significar catarata, barranco, precipicio, despeñadero, caída de agua. Acto de locomoción en el que un ser se traslada por el aire, separando los pies o patas del suelo. Es el nombre de un municipio y un Departamento en Uruguay. Nombre de prácticas Atléticas (largo, alto, triple), en Natación y una modalidad en Ecuestres.

### **salto de agua**

Es la definición en español de cascada, catarata.

### **salto de la garrocha**

Es una modalidad del atletismo, que consiste en realizar un salto de altura, impulsado por una vara larga, que es llamada garrocha o pértiga.

### **saltos**

Puede significar brincos. Rama de la natación que implica tirarse desde un trampolín. También es plural de salto y puede significar caída de agua, catarata.

### **salud**

Estado en el cual un organismo vivo puede realizar todas sus funciones con normalidad. Ausencia de enfermedades o dolencias. Nombre de mujer de origen latino. Palabra que incita a brindar.

### **salud física**

La salud física y la salud mental son diferentes. La salud mental hace referencia solo al aspecto psicológico del ser humano. La salud física hace referencia al aspecto atlético, del estado de sus músculos, órganos y sistemas y de su

perfecto funcionamiento. Las dos se complementan. Estado libre de enfermedades. Bienestar corporal.

### **saludos**

Es una manera coloquial pero formal de los colombianos para saludar o despedirse, aunque se usa más al despedirse. Quiere decir saludos a todos los tuyos, indicando mucha familiaridad o respeto amistoso. También decimos saludes.

### **salurista**

Es el título que se otorga a quien estudia Técnica Profesional en Salud Ocupacional. Experto en Salud Ocupacional.

### **salvadoreñas**

Puede referirse a las mujeres nacidas en El Salvador, el país centroamericano o a algunas cosas relativas a ese país.

### **salvajada**

Acción muy ruin y muy violenta de una persona, acción salvaje, obra de un salvaje. Brutalidad, barbaridad, atrocidad, bestialidad, cruel, sanguinaria, violenta.

### **salvajemente**

Es un adverbio de modo. Significa brutalmente, ferozmente. bárbaramente, bestialmente, cruelmente, sanguinariamente, excesivamente, rudamente. atacar de manera despiadada e inmisericorde.

### **salvajez**

La salvajez es un defecto que muestra a una persona con rasgos muy primitivos y que se limita a comportarse como una bestia, un animal. Persona que actúa como un animal y que no tiene comportamiento social.

### **salvatierra**

El término correcto es Salvatierra pues es un apellido y el nombre de un pueblo.

### **salvatore**

versión en italiano del nombre de varón Salvador. Quiere decir "El que vino a salvar a los hombres" y es de origen Latino.

### **salvia**

Quiere decir que cura. Es el nombre de muchas plantas en su mayoría con usos medicinales. Es también el nombre de un género de plantas que pertenece a la familia Lamiaceae. Son unas 900 especies diferentes lo que lo hacen el género más numeroso.

### **salvio**

Puede ser el nombre de una planta. Planta de salvia. También se utiliza como nombre de varón de origen latino, que quiere decir sano. También es un apellido de ese mismo origen. Apellido de un futbolista argentino que juega en el Boca. Su nombre completo es Eduardo Antonio Salvio. También se usa como apócope del nombre de Salvador o Salvatore.

### **salvífica**

Quiere decir que es relativa a la Salvación, que pertenece a la Salvación. Obra o senda encaminada a la Salvación.

## **salzburgo**

Quiere decir castillo, ciudad o pueblo de la sal. Nombre de una ciudad de Austria. Nombre de uno de los nueve Estados Federados de Austria. Nombre de un asteroide (6442).

## **samanes**

Samanes es el plural de Samán. El Samán es un árbol grande, de buena madera y de follaje siempre verde. Recibe otros nombres comunes como campano, cenízaro, cenícero, samanea, tamarindo. Su nombre científico es *Samanea saman* y pertenece a la familia Fabaceae. Es de clima cálido.

## **samanta**

Es un nombre de mujer de origen Arameo y bíblico. Quiere decir la que sabe escuchar, la que escucha. Tiene como variantes Samantha y Samanda.

## **samarío**

Quiere decir que es originario de Santa Marta (Colombia). También que es natural de Samaria, la Región montañosa de Palestina (Asia). En Química es el nombre de un elemento metálico del grupo de las Tierras Raras. Tiene Número Atómico 62 y el Símbolo Químico es Sm. Se utiliza en electrónica.

## **samba**

En Brasil, es el nombre de una danza y un ritmo musical de origen africano muy alegre. Es diferente a la zamba, que es una danza folclórica y un ritmo musical típico del Norte de Argentina.

## **sambo**

Es un deporte de combate o de contacto. El término es de origen Ruso y significa defensa personal sin armas. Es una variante rusa de la lucha.

## **sambrote**

Revoltura, desorden. Es un término usado en Costa Rica. Barullo, caos, confusión. Conjunto de objetos revueltos y desordenados. Mezcla desordenada.

## **sambumbia**

Quiere decir picadillo. Cosas o comidas reducidas a trozos muy pequeños. Migas, migajas. En Cuba es jugo o bebida aguado (con exceso de agua), insípido.

## **samio**

Quiere decir originario de Samos, una de las Islas Espóradas de Grecia. También es nombre de varón.

## **samosa**

En Gastronomía es el nombre de una empanadilla o pastelillo relleno, generalmente frito u horneado. Tipo de aperitivo hindú. Tiene origen en India, Sri Lanka y Tailandia. Suelen rellenarse de carne, cebolla, zanahoria, patatas picadas, lentejas o guisantes. Las hay de diversas formas: cónicas, triangulares y en forma de media luna.

## **sampa**

Nombre de un arbusto forrajero en Argentina. También se le llama zampa. Su nombre científico es *Atriplex lampa* y pertenece a la familia Amaranthaceae. Crece en suelos pobres y áridos.

## **sampán**

Tipo tradicional de embarcación fluvial china. Es de fondo plano y tiene un remo en proa y vela. Muchas veces es usado como vivienda flotante.

## **sampedrinos**

Festejos que se celebran en los Departamentos del Tolima y el Huila en Colombia como fiestas patronales de San Pedro y San Pablo. Relativo a San Pedro.

## **sampler**

Es el nombre de un instrumento musical electrónico muy similar al sintetizador. Funciona reproduciendo sonidos previamente grabados y mediante un teclado.

## **samsa**

En Colombia es una empresa de servicios ambientales. Es la sigla de Servicios Ambientales S. A. En Argentina es la sigla de Servicios de Aguas de Misiones S.A. (SAMSA), que maneja el acueducto y alcantarillado en las ciudades de Posadas y Garupá, en la Provincia de Misiones.

## **santos**

Es una manera burlona de referirse Maduro y sus seguidores al Presidente Juan Manuel Santos de Colombia: Le cambian la n por m para insinuar que es un arrodillado al Tío Sam, un arrodillado al imperio.

## **samuelear**

En Centroamérica quiere decir observar (o tratar de hacerlo) las partes íntimas de una mujer de manera furtiva. Espiar.

## **samuga**

Es una silla especial de montura para las damas.

## **samuro**

En Colombia y Venezuela es otra forma de llamar al gallinazo, que es una ave carroñera de nombre científico *Coragyps atratus*, de la familia Cathartidae. Se le conoce también con los nombres de Golero, zopilote, chulo, guala, jote, buitre negro, nopo, sucha, urubu. chombo. zoncho, guaraguao. También es válido zamuro.

## **samurtu**

En Indonesia es un nombre de mujer (sin embargo tiene una traducción grosera en español).

## **san**

Apócope de santo. En informática es la abreviatura de Storage Area Network, que traduce red de área de almacenamiento (Red de almacenamiento integral). En japonés es un título honorífico que significa Señor.

## **san genadio**

Genadio o Genandio es un nombre de varón de origen griego que significa bien nacido, de noble estirpe o raza, hombre noble, hombre que ama la paz. Tiene como variante también a Genodio. San Genadio es el nombre de dos Patriarcas Constantinopla, también el de un Religioso Benedictino de Astorga y otro Teólogo y Religioso de Marsella.

## **san gil**

Nombre de un municipio colombiano. que pertenece al Departamento de Santander. Nombre de un Santo, también conocido como Egidio. Era un ermitaño griego, que desarrolló su actividad en la Francia postromana.

## **san joaquín**

Según la Sagrada Biblia, esposo de Santa Ana y padre de María Santísima, por tanto era el abuelo de Jesús de Nazaret. En Colombia es el nombre de un municipio del Departamento de Santander, en la Provincia de Guanentá. También es el nombre de un Corregimiento del municipio de La Mesa en el Departamento de Cundinamarca. También es el nombre de una flor que en Colombia también conocemos como cayena, rosa china o hibisco.

## **san mateo**

Nombre de un Apóstol y uno de los Cuatro Evangelistas. En Colombia, nombre de un Municipio del departamento de Boyacá y Nombre de un Barrio y un Sector en el Municipio de Soacha, en el Departamento de Cundinamarca. Nombre de una hacienda que fue de Simón Bolívar, ubicada cerca a Maracay en Venezuela. Nombre de una Batalla en la Campaña Libertadora, donde se inmoló Antonio Ricaurte. Nombre de un Municipio en Venezuela que pertenece al Estado de Aragua.

## **san petersburgo**

Es el nombre de una ciudad rusa, que es puerto sobre el Mar Báltico. Anteriormente fue denominada Petrogrado y Leningrado. Es también el nombre de una ciudad Norteamericana, en la zona de Tampa Bay y pertenece al Estado de Florida.

## **sana**

Inflexión de sanar. Significa curarse, reponerse, mejorarse, recuperarse. Que terminó la enfermedad. Limpia. Sin enfermedades. En Colombia, coloquialmente, quiere decir que desconoce o no sabe sobre algún problema o inconveniente.

## **sanabresa**

Quiere decir oriunda de Sanabria, una región de la Provincia de Zamora, en España. Mujer nacida en la región de Sanabria.

## **sanabrés**

Quiere decir oriundo de Sanabria, en la Provincia de Zamora en España. Relativo a Sanabria. También se usa para designar alguien de la región de Zamora, zamorano.

## **sanadresitos**

sanadresitos está incorrectamente escrita y debería escribirse como Sanandresitos (es nombre propio). siendo su significado: <br>En Colombia son almacenes donde se consiguen mercancías importadas a precios favorables. Generalmente se ubica una gran cantidad de almacenes independientes de diferentes clases de mercancías en un mismo sector y en cada uno de ellos se llaman Sanandresitos y se diferencian por el nombre de cada sector. Hace tiempo eran foco de contrabando y evadían impuestos, hoy son más organizados y cumplen con la tributación.

## **sanandresana**

Quiere decir nativa u oriunda de San Andrés. Puede referirse a la Isla caribeña, que pertenece a Colombia o a los municipios de San Andrés, en el Departamento de Santander o a San Andrés de Sotavento en el Departamento de Córdoba. Nombre de una canción vallenata interpretada por Diomedes Díaz y su compositor es Octavio Daza. Relativa a San Andrés, que vive en San Andrés.

## **sanata**

Discurso muy largo y cansón. Perorata. Discurso extenso que resulta tedioso y aburrido debido a su contenido intrascendente, repetitivo e insolvente.

## **sanatizados**

Es el plural de satanizado. Quiere decir que se le ha dado la calificación de satánico. Que es una obra de Satanás. Demonizado. Dar el carácter de demoníaco o perverso a alguna cosa o a un hecho.

## **sanatorio**

Quiere decir hospital o nosocomio. Lugar donde se hospedan o internan los enfermos para ser curados, mediante el servicio médico.

## **sanchista**

Puede significar relativo a Sánchez o a Sancho. En España puede ser un seguidor del Jefe de Gobierno actual, Pedro Sanchez. En Alemania puede ser un seguidor del jugador inglés del Borussia Jadon Malik Sancho.

## **sanciones pecuniarias**

Tipo de sanción que implica el pago de una multa. Sanción económica. Punción, correctivo, castigo monetario.

## **sandalias**

Tipo de calzado femenino muy sencillo. Chanclas, chancletas, arrastraderas, zapatillas, alpargates o alpargatas.

## **sandalio**

Es un nombre de varón de origen latino y significa verdadero, que dice la verdad. Nombre de un mártir católico español, conocido como San Sandalio de Córdoba. Este nombre es usado en Colombia en los llanos Orientales.

## **sandalio**

Es uno de los nombres comunes de un pez de mar. También conocido como perico, pez delfín, yampúa, lampuga, llampuki, llampuga. Su nombre científico es *Coryphaena hippurus*, familia *Coryphaenidae*. Es un nombre de varón de origen latino y significa verdadero, que dice la verdad. Nombre de un mártir católico español, conocido como San Sandalio de Córdoba. Este nombre es usado en Colombia en los llanos Orientales.

## **sandalore**

Es el nombre comercial de un ambientador sintético que se asemeja en su aroma a la fragancia del sándalo. perfume u odorizante sintético con aroma similar al sándalo.

## **sandbox**

Es una palabra que en inglés quiere decir caja de arena, trampa de arena o desarenador. También significa salvadera. En entretenimiento es un tipo de videojuegos y en Informática es un sistema de aislamiento de procesos. En música es el nombre de un álbum de Guided by Voices una banda de rock. En Economía y Finanzas se utiliza el término para indicar un mecanismo necesario para regular el ritmo tan acelerado que tiene la innovación. Freno o control a la innovación.

## **sandeces**

Plural de sandez. Quiere decir torpezas, incoherencias, estupideces, idioteces, disparates, necedades, desatinos, pendejadas. Pronunciamentos que carecen de valor. Cosas que se dicen sin conocimiento.

### **sandez**

Quiere decir disparate, desatino, bobada, estupidez, necedad, tontería, majadería, dislate, pendejada, paja, carreta, mierda, despropósito. Se utiliza mucho en plural (sandeces).

### **sandio**

Quiere decir bobo, idiota, estúpido, mentecato, pazguato, tonto, lento.

### **sandö**

En Japonés y en la arquitectura japonesa es el camino o sendero que conduce (acceso) a un templo budista o a un jinja (santuario sintoísta). Va del torii hasta el sanmon budista. También es el nombre que recibe una fantástica criatura gigantesca marina, monstruo colosal marino japonés (se dice que puede medir unos 200 metros). En español, Sando es el nombre de un municipio español en la Provincia de Salamanca,

### **sandra**

Es un nombre de mujer de origen griego y significa la protectora. Variante Alejandra o Alexandra.

### **sanduchera**

En Colombia bien puede ser el electrodoméstico donde se preparan los sándwiches (también es usado sánduches o sánguches). También se puede decir sandwichera (y por supuesto sándwich). También en Colombia le decimos sanduchera a una pequeño maletincito, cajita o recipiente donde transportamos los sándwiches o los refrigerios. Se trata de confundir mucho con una lonchera que es un poco más grande donde se transporta el almuerzo (lunch).

### **sanduish**

El termino correcto puede ser sándwich o sandwich, aunque es de uso común aún sánduche, sánguche o sánguiche. Es una españolización de la palabra inglesa sandwich, que significa emparedado.

### **sandunga**

En Colombia quiere decir jolgorio, bullicio, jarana. En España, significa gracia, salero, donaire. predisposición al baile, ritmo.

### **sandwich**

Por extensión en Colombia se utiliza para designar una jugada de fútbol o cualquier otro deporte de contacto, en la cual un jugador es arrollado por dos contrincantes simultáneamente y por costados opuestos. Islas Sandwich era el nombre que antiguamente se le daba al archipiélago de Hawái.

Islas Sandwich del Sur Islas del Atlántico Sur (Archipiélago de Georgias del Sur) que pertenecen al Reino Unido y son reclamadas por Argentina.

Emparedado. Lajas de pan con carne y otros aderezos en el centro.

### **sandy**

Era el nombre artístico de un gran humorista boliviano que e sus inicios fue escolta presidencial. Su nombre real era Alejandro Hangano Cassab. También es usado como apócope de Sandro.

## **sanedrín**

Consejo de sabios judíos. Literamente quiere decir en hebreo, sentarse juntos. Grupo de sabios que sentaban a discutir asuntos religiosos o de estado.

## **sangana**

Es el nombre de una localidad en Perú. Queda en el Distrito de Miracosta, Provincia de Chota, Departamento de Cajamarca.

## **sangapupi**

Es una forma coloquial de llamar los jóvenes una fiesta o jolgorio de fin de semana el tierra caliente (es el apócope de las palabras sancocho, gallina, mujeres y piscina). Weekend....

## **sango**

Es el nombre de uno de los idiomas nativos que se habla en la República Centroafricana. Nombre de un pueblo indígena centroafricano. También es el nombre de un personaje anime de InuYasha. También es una forma de decir Chango, Changó, Shangó, dios del trueno entre los Yorubas.

## **sangrado**

Quiere decir flujo de sangre. Inflexión de sangrar, que significa derramar o perder sangre.

## **sangrado nasal**

Es lo mismo que hemorragia nasal. Médicamente el término utilizado es Epistaxis. Se puede deber a alergias, resfriados o pequeñas lesiones en vasos nasales.

## **sangragao**

El término correcto es sangregao. En Colombia es el nombre común de un árbol. También es llamado croto, drago, sangragado, grado. Su nombre científico es *Croton funkianus* o *Croton bogotensis*. Pertenece a la familia Euphorbiaceae.

## **sangre**

Líquido rojo que circula por nuestras venas. Líquido bombeado por el corazón que transporta el oxígeno a todas las partes del cuerpo. También puede significar raza, linaje, familia.

## **sangre alcalina**

Es el tipo de sangre que tiene un pH ligeramente superior a 7.4, lo cual refleja un excelente estado de salud. Se consigue con una buena ingesta de frutas y verduras, alimentos ricos en fibra y haciendo ejercicio regularmente.

## **sangre fría**

Tener sangre fría coloquialmente quiere decir actuar sin temor, sin miedo. Mantener la calma en una situación de crisis.

## **sangregado**

Sangregado o Sangregao es un nombre común de un árbol en Colombia. Quiere decir sangre de ganado. También se conoce como drago o croto. Su nombre científico es *Croton magdalenensis*, pertenece al Género *Croton* de la familia Euphorbiaceae.

## **sangres de drago**

sangres de drago está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sangre de Drago" siendo su significado: El término correcto es Sangre de Drago. En Colombia es el nombre de un árbol, que se le conoce con otros nombres comunes como Sangregado, sangregao, drago, croton o croto. Su nombre científico es *Croton funckianus* y es de la familia Euphorbiaceae. Se utiliza su madera para la fabricación de palillos.

## **sangretoro**

En Colombia suele ser el nombre de un árbol y también de un pájaro. Además es también el nombre de un color. Color rojo intenso o rojo oscuro. El pájaro, es también llamado toche negro o sangre de toro apagado. Su nombre científico es *Ramphocelus carbo* y pertenece a la familia Thraupidae. En cuanto al árbol, es el mismo pategallo. Su nombre científico es *Virola parvifolia*, de la familia Myristicaceae.

## **sangrientos**

Quiere produce heridas que emanan sangre, que producen sangre. Quiere decir hechos de sangre, donde hay heridos y muertos. Violentos, cruentos, bárbaros, brutal, ofensivo, feroz, inhumano.

## **sangrigord**

sangrigord está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sangrigordo" siendo su significado: El término correcto es sangrigordo o sangrigorda. Es una persona tomapelo, mamagallista que le gusta irritar a los demás.

## **sangrigordo**

Personaje que le gusta hacer rabiar a los demás. Persona que irrita a sus amigos y enemigos por igual. En Colombia les decimos sacapiedra, mamagallista o tomapelo.

## **sanguã-neo**

sanguã-neo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Sanguíneo. siendo su significado: El término correcto es sanguíneo. Relativo a la sangre. Plásmico, cruórico.

## **sangubiño**

Es uno de los nombres comunes de un arbusto de nombre científico *Frangula alnus* (o *Rhamnus frangula*), de la familia Rhamnaceae. Tiene usos medicinales, especialmente como purgante y colagogo. También se utiliza su corteza en curtiembres pues posee taninos fuertes. Tiene muchos otros nombres comunes de los cuales relaciono: arrayán, chopera, avellanito, gediondo, ollacarana, pudio, rabiacana, ácere y ázare.

## **sanguchería**

Establecimiento comercial donde preparan o venden sánquches (o sándwiches), mejor aún emparedados.

## **sanguinarias**

Personas supremamente violentas, vengativas, sañudas, crueles, inmisericordes.

## **sanguinera**

Quiere decir relativa a Sanguino. Seguidora del político nortesantandereano Antonio Eresmid Sanguino Páez. del Partido Verde, en Colombia.

## **sanguino**

En Colombia es un apellido de origen español. En Colombia hay un senador llamado Antonio Sanguino. La palabra quiere decir, que es del color de la sangre.

## **sanidad**

Es la cualidad y calidad de los seres vivos de mantener su organismo con una buena salud, de mantenerse sanos. Se manifiesta en un excelente desarrollo y no presentar ningún tipo de dolencia o enfermedad.

## **sanificación**

Acción o efecto de sanificar. Quiere decir hacer sano, hacer que se torne sano o higiénico, desinfectar. También podría ser un error por santificar, que es volver santo (en este caso faltaría una t).

## **sanirineo**

San Irineo. Nombre de un Santo Católico que fue Obispo de Lyon en Francia. Había Nacido en Esmirna (Asia Menor). Escribió "Contra las Herejías" y fue enemigo del Gnosticismo.

## **sanitarios**

Es el plural de sanitario. Relativo a la sanidad o a la salud pública. En Colombia es una forma de llamar a los baños, excusados, retretes o letrinas. Batería sanitaria. Que cumplen con las normas de higiene y salubridad. Limpios, aseados.

## **sanjacintero**

En Colombia quiere decir oriundo, residente o relacionado con San Jacinto. Es el nombre de un Municipio del Departamento de Bolívar y otro en el Departamento de Cauca. También puede significar persona fanática a la música de "Los Gaiteros de San Jacinto". En Uruguay, quiere decir oriundo, residente o relacionado con San Jacinto, un Municipio del Departamento de Canelones. Además, son sanjacinteros los oriundos de tres ciudades de Estados Unidos, que se llaman San Jacinto, en los Estados de California, Nevada y Texas.

## **sanjon**

El término correcto es zanjón, con z y tilde. Zanja o cuneta muy grande. Quiere decir grieta, zanja, cárcava, surco, foso, cuneta, canal, excavación.

## **sanjuanero**

Relativo a San Juan. Baile típico de carácter amoroso de los Departamentos de Tolima y Huila, especialmente interpretado para las Fiestas Patronales que se celebran el 24 de Junio Día de San Juan. Ritmo musical de esa misma región. También puede ser el gentilicio de los nacidos en san Juan del Cesar, en Colombia.

## **sanjuanino**

Es el gentilicio utilizado para los nacidos en la Provincia o en la ciudad de San Juan en Argentina y o de la ciudad de San Juan Bautista en la provincia de Misiones Paraguay.

## **sanjuanito**

En Colombia y Ecuador, es el nombre de un ritmo musical andino y también el nombre de una danza típica de esa región. También es una forma de llamar a un tipo de orquídea y a un árbol. La orquídea generalmente crece en el suelo, pertenece al género *Elleanthus* y a la familia *Orchidaceae*. Al árbol también lo llamamos raque, chirrión, chirriador, campano o rosadito. Su nombre científico es *Vallea cernua* y pertenece a la familia *Elaeocarpaceae*.

También en Colombia, Sanjuanito es un municipio que pertenece al Departamento de Meta.

### **sanluqueño**

Es el gentilicio de los nacidos o residentes en Sanlúcar la Mayor, ciudad de la Provincia de Sevilla, en Andalucía. España. También es llamada Sanlúcar de Alpechín. También es el gentilicio de los nacidos o residentes en Sanlúcar de Barrameda (Ciudad de la Provincia de Cádiz, Andalucía) y los de Sanlúcar de Guadiana (Municipio de la Provincia de Huelva, Andalucía). Aunque existe Sanlúcar de Albaida, hoy llamada Albaida de Aljarafe, a sus naturales y residentes se les dice Albaidejos.

### **sanpedrño**

sanpedrño está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sampedrino" siendo su significado: </br>Creo que pretendieron preguntar por Sampedrino (Sanpedrino?). Es todo lo relacionado con las festividades de San Pedro, que son muy tradicionales en los departamentos del Huila y Tolima, en Colombia. Se celebran el 29 de junio de cada año. Son las fiestas más concurridas de Colombia como lo es el Carnaval de Barranquilla. " Y péguese la rodadita", es el tradicional eslogan.

### **sansa**

Nombre de una Aerolínea Regional en Costa Rica. Quiere decir "Servicios Aéreos Nacionales S.A." . Nombre de que se da al orujo de la aceituna. Hojuela de la aceituna. Bagazo o residuo de la aceituna.

### **sansana**

En Argentina, es el nombre de un río y de un Yacimiento Arqueológico que se encuentran en la Provincia de Jujuy.

### **santa apolonia**

Es considerada la patrona de los Odontólogos. Fue una Santa y Mártir del siglo III en Alejandría. Antes de morir en la hoguera padeció la tortura de la extracción de todos sus dientes.

### **santa cruz**

Nombre del madero o de la cruz donde fue ejecutado Jesús de Nazaret. Nombre de una Provincia de Argentina y de una ciudad boliviana.

### **santa fe**

Santa católica, virgen y mártir, nacida en Agen, Francia. Relativo a la fe, una virtud teologal. Nombre de una villa fundada frente a Granada, tras la caída de los moros. Nombre de varias ciudades y pueblos de América. Nombre de una Ciudad y una Provincia en Argentina. Nombre de un municipio colombiano, que pertenece al Departamento de Antioquia. Nombre de un equipo de fútbol colombiano. Nombre de un Centro Comercial en el Norte de Bogotá.

### **santa lucía**

Es el nombre de un pequeño país insular del Caribe. Su Capital es Castries. Es un barrio de Bogotá. Es una santa católica, de origen italiano, también llamada santa Lucía de Siracusa, es patrona de Venecia y Siracusa de los ciegos y los pobres. Nombre de un municipio y un departamento en Argentina, que pertenecen a la Provincia de San Juan. Nombre de un vestido blanco que usan las niñas en las festividades del 13 de diciembre en Italia. Santa Lucía es venerada por las iglesias católica, ortodoxa y luterana.

### **santacruzera**

En Colombia es el gentilicio de los nacidos en el municipio de Santacruz. también llamado Guachavés o santacruz de

Guachavés, en el Departamento de Nariño. También puede ser gentilicio de los nacidos en Santacruz de Tenerife, Islas Canarias. .

### **santamaría**

Apellido de origen español. Nombre de la plaza de toros de Bogotá. Apellido artístico de un cantante español conocido como Lorenzo Santamaría, su nombre real es Lorenzo Rosselló Horrach. Apellido de un futbolista colombiano, llamado Álvaro Santamaría. Apellido artístico de un nuevo cantante colombiano, llamado Alejandro Santamaría.

### **santamartero**

Quiere decir persona devota a Santa Marta. persona que cree en los milagros y le reza a Santa Marta. Puede considerarse también como gentilicio de Santa Marta, pero es poco usado. En Colombia es utilizado como gentilicio para los nacidos, residentes o relacionados con Santa Marta, samario (pero se presta a confusión con los nacidos en Samaria, población de Caldas en Colombia y ciudad o región de Israel).

### **santana**

Santana es el nombre de un municipio del Departamento de Boyacá en Colombia. Santana es también un apellido: Carlos Santana es un gran intérprete de guitarra.

### **santanilla**

En Colombia es un apellido de origen español. Apellido de un joven escultor colombiano, llamado Mario Santanilla. Nombre de una famosa casa de banquetes de Villavicencio, Departamento de Meta (La Cocina de Santanilla). Diminutivo de Santana. En Geografía es el nombre de un pequeño archipiélago de 3 islas muy pequeñas del Mar Caribe, que pertenecen a Honduras. Es llamado Archipiélago de Santanilla o Archipiélago del Cisne. En Centroamérica también es uno de los nombres comunes que recibe una pequeña hormiga, de picadura mu dolorosa. En Colombia le decos pitucha o candelilla. Su nombre científico es *Wasmannia auropunctata* y pertenece a la familia Formicidae. También recibe otros nombres como: albayalde, santanica, hormiguilla, hormiguita de fuego u hormiguita eléctrica.

### **santero**

Persona que se dedica a la santería (Cuba y Dominicana). Personas que mezclan creencias religiosas con magia o hechicería. persona que pide limosnas a nombre de un santo.

### **santi**

Hago la aclaración que Raúl Santi es un nombre artístico, pues su nombre real y completo es Guillén Raúl Sánchez Prada. Nació en Melgar (Tolima).

### **santi025**

Santi025 es un sitio o página web especializada en relatos eróticos.

### **santiago**

Es un nombre de varón, de origen hebreo y significa recompensado por Dios. Nombre de dos de los apóstoles (Mayor o Zebedeo y Menor o Alfeo). Nombre de la Capital de Chile. Nombre de ciudades en Cuba, España y Guatemala.

### **santiamén**

Período muy corto de tiempo. Instante. En Colombia también se usan varias expresiones que significan lo mismo: en un abrir y cerrar de ojos, en un pestañazo, en un soplo, en un volar, en menos que canta un gallo. Periquete.

## **santificar**

Quiere decir dar la cualidad de santo o sagrado. Hacer santo o sagrado.

## **santificarás**

Es una inflexión de santificar. Quiere decir que declarará o calificará como santos. Determinar como sagrados o dedicados a la oración, a la veneración.

## **santiguar**

Santiguar o santiguarse es la acción de echarse la bendición. Señal de la cruz, que hacemos los católicos tocando la frente, el pecho y después cada uno de los hombros, invocando la Triada santa o Santísima Trinidad.

## **santim**

santim está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Santín o Santim." siendo su significado: </br>Santim o Santín es un apellido de origen español. Apellido de escritora y poetisa panameña Sifía Santim.

## **santino**

Es un nombre de varón de origen Latino. Quiere decir Santo (deriva de Sanctius o Sanctinus). De gran Santidad. Es nombre de varón común en Italia. Nombre de un diseñador de modas llamado Santino Rice. Santino Marella es un luchador profesional. Santino Fontana un actor. Nombre de restaurante y pizzería en México D.F. Nombre del hijo mayor de Vitto Corleone, apodado "Sonny" y personaje ficticio en la Película "El Padrino".

## **santo**

Quiere decir sagrado, divino, sacro, venerable. También significa justo, virtuoso, bendito. Además se usa para significar curativo, provechoso, bueno, salúfero. Onomatopeya, celebración, festividad, cumpleaños. Nombre de luchador mexicano famoso, supuesto palafín de la justicia y apodado el enmascarado de plata. Nombre de serie televisiva inglesa que fue protagonizada por Roger Moore. Persona que por su sacrificio o vida ejemplar hace parte del santoral, beato.

## **santo grial**

Hace referencia al Cuenco, plato o copa usado por Jesús en la última cena. Según leyendas en el se recogió sangre y agua que manó de las heridas de Cristo Resucitado. Algunos autores dicen que el término es una mala traducción y que hace relación a "Sang real" en francés antiguo que traduce Sangre Real, posiblemente Sangre de Cristo. Cáliz Sagrado.

## **santo tomás**

Nombre de un santo de la Iglesia católica, conocido como el apóstol incrédulo. Su nombre era Judas Tomás Dídimos, donde Tomás significa gemelo en Arameo y en griego Dídimos tiene igual significado. Nombre de una Universidad en Bogotá, conocida popularmente como La Santoto. Nombre de un Municipio colombiano que pertenece al Departamento de Atlántico.

## **santo y seña**

Quiere decir clave, código contraseña. Palabras claves para confirmar identificación o procedencia.

## **santodomingo**

Es un apellido de origen español. Fue asignado a muchos judíos conversos, bautizados los días domingos. En Colombia es el nombre de un grupo potentado económico, que ha sido dueño de Bavaria, Valorem, Caracol y El

Espectador entre otras compañías. Se aclara que usan más el apellido como Santo Domingo. Apellido de una escritora, actriz y presentadora colombiana, cuyo nombre completo es Miriam Isabel Santodomingo De la Rosa, más conocida como Isabella Santodomingo.

## **santoral**

Hace referencia al libro que relaciona los santos de cada día durante todo el año. Listado de los santos. Conjunto de santos y beatos de cada religión.

## **santos**

Santos es un apellido de origen Español, especialmente de Asturias.

Santos es un nombre de varón que antiguamente se colocaba a quienes nacían el primero de noviembre (día de todos los santos).

Santos es una ciudad de Brasil que tiene un equipo de fútbol del mismo nombre.

Personajes elevados en distinción por parte de la Iglesia Católica y significa cercanos a Dios o elegidos por Dios.

Días de la Semana Santa.

## **santuario**

Quiere decir parte interna del tabernáculo. Parte del templo donde hay un nicho con un santo el cual es venerado.

Nombre de dos municipios colombianos uno en el Departamento de Antioquia y otro en el Departamento de Risaralda.

Lugar santo, lugar sagrado. En Colombia también es una de las clases de reserva natural que pertenece al Sistema de Parques Nacionales. Aunque es de menor extensión que un parque o una reserva, se caracteriza por tener unos recursos naturales de mucha importancia.

## **santurrón**

Mujer que presume de santa pero que en realidad no lo es. En Colombia lo tomamos como un sinónimo de hipócrita, doble, falsa.

## **saña**

Insistencia en un daño cruel, provocada por un sentimiento de odio. Violencia y crueldad desenfrenadas, con que se actúa por un enfado muy grande. Quiere decir encono, rabia, rencor, ira, furia, inquina, ojeriza, ojeriza, animadversión.

## **sañudo**

Significa que actúa con saña. Quiere decir extremadamente cruel, sanguinario. implacable, desalmado, inclemente, desalmado, bárbaro, criminal.

## **saoco**

Saoko o saoco es un término de origen africano que quiere decir sabor, ritmo, música, sabrosa, alegría, buen movimiento. Ritmo llevado por el tambor, Es también el nombre de una canción de Daddy Yankee. Era uno de los nombres artísticos de un bailarín y cantante de salsa caleño, llamado Wilson Manyoma Gil y conocido como Wilson Saoko o Saoco. En Cuba es el nombre de un sencillo coctel de agua de coco y ron o aguardiente de caña.

## **sapa**

Existen los términos sapa y sapá. Sapa en Colombia es una especie de jalea o gelatina dulce. También en Colombia, mujer habladora, chismosa, delatora. Vino algo espeso de la Antigua Roma, parecido al sirope. Sapá, es otra forma de llamar al árbol de caucho o siringa. Sapá en lengua Tarahumara significa carne.

## **sapada**

En algunas partes de España, es una forma de llamar a una fuerte caída de bruces. Totazo, mamonazo, costalazo en términos colombianos. También Sapada es el nombre de una localidad de la India, en el Estado de Jharkhand.

## **sapahi**

Es un comité de desarrollo de aldeas en el distrito de Narayani en Nepal. Son varias aldeas del mismo nombre, fuera de la de Narayani, hay otra en el distrito de Janapkur, también en Nepal. En la India también hay una aldea llamada Sapahi, en el Distrito Champaran Oriental en el estado de Bihar.

## **sapear**

En Colombia quiere decir acusar, denunciar, delatar, según los delincuentes. Declarar en contra de alguien, denunciar o acusar a quien ha cometido un ilícito. Acusar, delatar, denunciar, según los delincuentes.

## **sapeta**

Es el apellido de un futbolista ruso que juega de mediocampista. Su nombre completo es Aleksandr Sergeyevich Sapeta y actualmente juega en el el Nizhny Novgorod FC. Sapeta también jugó en el Dynamo de Moscú.

## **sapidez**

Quiere decir que le da sabor salado, que le da sabor a sal. Cualidad de sávido. Que le da sabor. Gustoso.

## **sapiens**

Es una palabra en latín que significa sabio, sabedor, conocedor, que sabe o inteligente. Epíteto en latín del hombre o especie humana (Homo sapiens) y del hombre moderno (Homo sapiens sapiens).

## **sapientisimas**

El término correcto es sapientísimas, siempre con tilde. Quiere decir que saben mucho. Es superlativo de sapiente, que significa sabedora, conocedora, erudita.

## **sapino**

Nombre común de un árbol. Es uno de los nombres comunes que se da al abeto (Abies alba de la familia Pinaceae). También es conocido como abeto común, abeto blanco, abeto de Escocia, picea, abetuna, pinabete.

## **sapiron**

Creo que preguntan por Zapirón, con z. Es el nombre de un gato, compañero de Micifuz, con quien se devoraron un capón (Fábula "Los Gatos Escrupulosos" de Félix María Samaniego). También es posible que pregunten por Capirón, con c. De ser así, capirón es un tipo de cubierta de tela que utilizan los integrantes del KKK en la cabeza y también los flagelantes (por lo general es blanca, de forma cónica y tienen dos orificios o perforaciones en los ojos que les permite ver).

## **sapito**

Diminutivo de sapo. Sapo pequeño. Nombre de una afección común en los labios de bebés lactantes. También es denominada muguet oral, algodoncillo o candidiasis bucal. Nombre de un personaje de varias rondas infantiles.

## **saponarias**

Plural de saponaria. También es llamada jabonaria. Son unas plantas herbáceas que al tener contacto sus raíces con el

agua forman espuma. Saponaria es un género de plantas que pertenecen a la familia Caryophyllaceae y está conformado por unas 125 especies.

### **saponificar**

Proceso industrial para producir jabones. Es un proceso químico mediante el cual al hidrolizar un ester se obtiene jabón.

### **saponíferas**

Quiere decir que se utiliza para hacer jabón. Que hacen espuma. En México les dicen amoles.

### **saporro**

Quiere decir gordo, obeso, pote, rechoncho.

### **sapos**

Son un grupo de batracios de la familia Bufonidae y del Orden Anura. Son familiares de las ranas, pero tienen la piel más rugosa y son de mayor tamaño. Se caracterizan por sufrir metamorfosis a lo largo de su vida y además de cambiar sus medios de vida. Se reproducen por medio de huevos, nacen generalmente en el agua como renacuajos y al desarrollarse, en la adultez viven en la tierra, pero cerca al agua. Generalmente son insectívoros.

En Colombia tenemos otros dos usos para la palabra sapos:

La primera hace referencia a las bubas o pústulas que salen en los labios y la boca por una infección.

La otra es la forma despectiva de llamar a los delatores o personas que simplemente cuentan infidencias o cosas netamente familiares y que no le deben importar a los demás.

### **sapota**

Era una de las formas de llamar al árbol del chicle, zapotilla, zapote pequeño, mamey de México o ácana. Su nombre científico es Manilkara zapota y pertenece a la familia Sapotaceae.

### **sapoyol**

Es más indicado zapoyol. Es uno de los nombres comunes de un lorito de Centroamérica, Colombia y Venezuela. También es conocido como lorito verde bronceado, periquito bronceado, periquito de Tovi, catita churica o catalnica. Su nombre científico es Brotogeris jugularis y pertenece a la familia Psittacidae. También zapoyol o sapoyol, es el cuesco, almendra o semilla del zapote, que es una planta de frutos comestibles. Con esta semilla se hacen jabones y aceites de uso popular.

### **sappho**

Nombre de una poetisa griega de la época Arcaica. También se le conoció como Safo, Safo de Metilene o Safo de Lesbos. Fue catalogada por Platón como "La Décima Musa".

### **saprofito**

Es todo organismo vivo que se alimenta de materia orgánica vegetal descompuesta o que ayuda a descomponerla. Proviene de las raíces griegas sapos (podrido) y fitos (planta). Generalmente son microorganismos, especialmente hongos o bacterias. También se les denominan mohos u hongos pudridores. A los organismos superiores que cumplen esta función se les dice carroñeros.

### **saquito**

Diminutivo de saco. Saco pequeño.

## **sara**

Sara en Euskera es el nombre de una localidad francesa en el Departamento de Pirineos Atlánticos. En francés el nombre es Sare. Nombre de mujer de origen Hebreo y significa princesa. Es también una de las maneras de llamar al maíz. También se conoce como elote, choclo, oroña. Nombre de un asteroide.

## **saracuhate**

En México y Guatemala es una forma de llamar el mono aullador guatemalteco. También es llamado araguato negro o mono araguato negro, mono aullador negro, sarahuate. Su nombre científico es *Alouatta pigra* y pertenece a la familia Atelidae.

## **saraguata**

saraguata está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Araguato o araguata." siendo su significado:  
</br>Hace referencia a la hembra de los monos araguatos, también llamados monos aulladores, que son mamíferos de la familia . En los llanos de Colombia y Venezuela significa de color aleonado oscuro, pardo oscuro. También significa bulloso, ruidoso.

NOTA: Zaragata significa riña, pelotera, tropel, zafarrancho, zaperoco. Zalamería.

## **saraguete**

También se utiliza sarahuate. En México y Guatemala es una forma de llamar el mono aullador guatemalteco. También es llamado araguato negro o mono araguato negro, mono aullador negro, sarahuate. Su nombre científico es *Alouatta pigra* y pertenece a la familia Atelidae.

## **saraguato**

En México y Guatemala es una forma de llamar el mono aullador guatemalteco. También es llamado araguato negro o mono araguato negro, mono aullador negro, sarahuate. Su nombre científico es *Alouatta pigra* y pertenece a la familia Atelidae.

## **saraguato guatemalteco**

En México y Guatemala es una forma de llamar el mono aullador guatemalteco. También es llamado araguato negro o mono araguato negro, mono aullador negro, sarahuate. Su nombre científico es *Alouatta pigra* y pertenece a la familia Atelidae.

## **saraguro**

En Ecuador es el nombre de un Cantón en la Provincia de Loja. Es el nombre un pueblo indígena de la nacionalidad Kichwa ecuatoriana de la Sierra. La palabra como tal significa "olla de maíz" (sara: maíz, guru: olla). Habitan en los Cantones de Saraguro (Provincia de Loja) y Yacuambi (Provincia de Zamora Chinchipe)

## **saramambiche**

Es la castellanización de las palabras en inglés "son of bitch" (Hijo de perra o hijo de puta). Es un modo de insulto, palabra soez.

## **saramari**

Es un nombre compuesto de mujer. Resulta de la conjunción de los nombres Sara y María. También existe Saramary. Es usado en los Llanos colombi.venezolanos.

## **sarapión**

Es un tipo de enfermedad infantil muy infecciosa, que se caracteriza por mucha fiebre y la aparición de ronchas (manchas pequeñas y rojas, semejantes a picaduras de pulga), acompañados de síntomas similares al catarro. es de origen viral. Puede derivar en complicaciones graves y hasta la muerte.

## **saramugo**

Es uno de los nombres comunes de un pequeño pez de aguas dulces y lénticas del sur de España (Cuenca del Río Guadiana especialmente). Es considerada una especie amenazada y es endémico. También es conocido como jarabugo, su nombre científico es *Anaecypris hispanica* y pertenece a la familia Cyprinidae.

## **saramuyo**

En Colombia quiere decir de piel negra y de cabello crespo o ensortijado. Es también una forma de llamar al árbol y la fruta del anón.

## **saranana**

Infección bacteriana en la piel. Es una forma de llamar a un salpullido o brote, rasquiña o sarna en República Dominicana. Picor, prurito.

## **sarandaja**

El término correcto es zarandaja, con z. Quiere decir vicioso, irresponsable, sinvergüenza. Que tiene muchos defectos.

## **sarandíes**

Es un nombre común que se da en Argentina a las plantas que crecen en las rondas de ríos y quebradas (arroyos), técnicamente: hidrófilas. Las más comunes son : *Phyllanthus sellowianus* (Sarandí blanco) de la familia Phyllanthaceae y el *Cephalanthus glabratus* (Sarandí colorado) de la familia Rubiaceae.

Sarandí o sarambí en lengua guaraní quiere decir esparcido, regado, abundante.

## **sarapa**

En Colombia zarapa o sarapa, es lo mismo que comiso, fiambre o mecato. Se usa más comunmente el término zarapa, con z, más que todo en Antioquia, Chocó y la Región de Urabá. Comida que el campesino lleva de viaje o al sitio de trabajo, envuelta en hojas de bijao.

## **sarape**

En México es una tela tejida de vivos colores. Se puede utilizar como cobija o como ruana o poncho. Es para guarecerse del frío.

## **sarar**

Es una metodología participativa de educación no formal, enfocada al desarrollo humano, que permite al individuo analizar y solucionar sus propios problemas. SARAR es el acrónimo de Seguridad, Asociación, Reacción, Acción, Responsabilidad. Fué ideado por la Dra. Lyra Srinivasan y el Dr. Ron Swayer en 1970.

## **sarasa**

Es un término usado en España para designar a un hombre afeminado de manera coloquial y despectiva. Es sinónimo de gay, homosexual, pirobo, loca. En España, Sarasa es también un apellido utilizado en Pamplona, Provincia de Navarra.

## **saravá**

Es el nombre de una canción del grupo musical argentino Duratierra (interpretan música folclórica latinoamericana y moderna). La palabra como tal es de origen africano y significa "gusto de verte", "que te vaya bien" o "buena suerte". Se usa como un tipo de saludo o también despedida.

## **saraviada**

Quiere decir de plumaje moteado, manchado, intercalando dos colores, por lo general blanco y negro.

## **saravilla**

El término correcto es Saravillo, que es el nombre de una localidad española en la Provincia de Huesca. Pertenece a una región montañosa.

## **saraza**

También se dice sarazo o zarazo. Hace referencia al maíz cuando empieza a secarse en la mazorca. Quiere decir que se empieza a endurecer, que se encuentra entre blando y duro. Que está adquiriendo dureza, que se está secando.

## **sarazo**

Quiere decir verde, biche, inmaduro, sin madurar.

## **sarco**

Es el nombre de un aparato (cápsula o cabina), aprobado en Suiza, que se utilizará para el suicidio asistido. Máquina inventada para practicar la eutanasia. Fue diseñado por Philip Nitschke y Alexander Bannink.

## **sarcoramphus**

Quiere decir con carne el en pico. Es un género de aves carroñeras que pertenecen a la familia Cathartidae. En Colombia se conoce como rey gallinazo, rey zamuro o zopilote rey. En otros países le dicen zote rey o cóndor de selva. Solo existe una sola especie.

## **sarcófago**

Quiere decir ataúd, féretro. Caja mortuoria. Caja, cajón. También puede significar tumba, sepultura, sepulcro. La palabra etimológicamente quiere decir que come carne.

## **sarda**

Es válido sarda o xarda. Es uno de los nombres comunes de un pez que también recibe los nombres de macarela, caballa o xarda, es muy parecido al verdel. Su nombre científico es *Scomber scombrus* y pertenece a la familia Scombridae. Se encuentra en el Océano Atlántico y el Mar Mediterráneo. En Colombia también le decimos sarda a una clase de tiburón. También es llamado lamia o tiburón toro. Su nombre científico es *Carcharhinus leucas* y pertenece a la familia Carcharhinidae. Se caracteriza por adaptarse al agua dulce, remonta muchos ríos.

## **sardana**

Es un tipo de danza y un aire musical, típicos de Cataluña en España y que utilizan el tiple entre otros instrumentos.

## **sardeggi**

Es un monte en Navarra, España. Está ubicado dentro del Parque Natural Lokiz, tiene 958 metros de altura. Tiene

también otros sitios de interés como la Cueva de la Hermita de Santiago de Lokiz y el Paso de la Rapoza.

### **sardinata**

Es una clase de pez de mar o de río, al que también le llaman pellona, sardineta o sardina machete. Pertenece a la familia Pristigasteridae. Variedad de sardina, que tiene aletas anales alargadas. En Colombia es también el nombre de un municipio en el Departamento de Norte de Santander.

### **sardinel**

Es una hilera de ladrillos o un murete de concreto que bordea una acera o un andén. Escalón, corniza.

### **sardino**

En Colombia quiere decir joven, muchacho, adolescente.

### **sardo**

El Colombia quiere decir de color cenizo, de color grisáceo o con un pelambre de moteado muy menudo de blanco y negro. También significa originario o residente en Cerdeña, una isla italiana en el mediterráneo. También es el nombre del idioma que se habla allí mismo. Sardo también es el nombre de una gema o mineral, parecido a la cornalina. También es un tipo de queso.

### **sarely**

Es un nombre de mujer de origen Hebreo. Significa Princesa o mejor aún Princesita. Se considera una variante de Sara o Sarah. También se utiliza con doble l (Sarely).

### **sarga**

Tipo de tela pintada que se utiliza para decorar paredes. Tipo de tela que tiene un tejido que se presenta con líneas diagonales. En Botánica y Dendrología es un arbusto de la familia de los Sáuces. Su nombre científico es *Salix eleagnos* y pertenece a la familia Salicaceae. También es llamado berguera, salciña, salguera o mimbre.

### **sargazo**

Es el nombre común de una alga marina, común en el Mar Caribe y del Atlántico Meridional. Pertenece a la Clase Phaeophyceae, familia Sargassaceae y su nombre científico es *Sargassum muticum*. Tiene formas de cintas alargadas y pueden crecer varios metros. Forman islas flotantes que dificultan la navegación.

### **sargear**

Es la acción de enfrentar voluntariamente los miedos o temores, interactuar con personas abiertamente desconocidas o del sexo contrario, con el ánimo de adquirir experiencias y destrezas en la comunicación con los demás.

### **sargeer**

Creo que preguntan por sargeer. De ser así es la acción de enfrentar voluntariamente los miedos o temores, interactuar con personas abiertamente desconocidas o del sexo contrario, con el ánimo de adquirir experiencias y destrezas en la comunicación con los demás.

### **sargenta**

Es un tipo de herramienta de carpintería que consiste en dos mordazas, una de ellas desplazable con un tornillo. Prensa, presilla. Mujer del ejército o la policía que tiene el grado de Sargento.

## **sargentio**

El término correcto es Sargento. Es un grado intermedio en las Fuerzas Armadas. Pertenece a los suboficiales. En Colombia existen Sargentos en el Ejército y en la Policía.

## **sargento**

Sargento es uno de los cargos, rangos o grados más bajos en los suboficiales del ejército o la policía, tan solo superan el de Cabo.

En Colombia se le dice la Sargento coloquialmente a la esposa o a una mujer mandona, autoritaria.

## **saria**

Ley islámica que recoge los mandamientos de Alá que rigen la conducta humana.

## **sariana**

Se dice de la persona de género femenino nacida en Sariano, pueblo en la Provincia de Piacenza, en Italia. Sariana también se dice a cada una de las obras del Pintor Jean Sariano, nacido en 1943 en Orán, Argelia.

## **sariá**

En Argentina es el nombre que se da en la Provincia de Córdoba (Departamento de Ischilín) a una ave de la familia Cariamidae. También es conocida con el nombre de seriema o chuña. Tiene patas largas y un mechón de plumas encima del pico.

## **sarita**

Es un diminutivo de Sara. También es un nombre de mujer de origen Hebreo y significa princesa.

## **sarkidiornis**

Quiere decir ave con un poco de carne (hace referencia a las curúnculas del cuello -o mejor del pico- de un pato brasileiro). Son conocidos como patos crestudos sudamericanos. pertenecen a la familia Anatidae.

## **sarkozysta**

Quiere decir que es fanático o seguidor de Sarkosy. Que apoya las ideas políticas de Nicolás Sarkosy, expresidente de Francia.

## **sarmático**

Quiere decir relativo a Sarmacia, que pertenece a Sarmacia o que es originario de esa región europea. Sárмата. Que es originario de una región europea que une las actuales Ucrania, Rumania y Sur de Rusia.

## **sarmiento**

Rama productiva de la planta de la vid. Vid, uva. Pámpanos de la vid. Rama, vástago, brote pámpano. Apellido de origen español. Nombre de varias localidades de Argentina. Nombre de un río en Argentina y de un Club de fútbol profesional.

## **sarna**

Trastorno de la piel que se manifiesta por sarpullido u picazón intensa. Es un tipo de infección cutánea que generalmente es producido por la presencia de ácaros parásitos. Quien la produce es el arador de sarna, cuyo nombre

científico es *Sarcoptes scabiei*. Molesto, incómodo, fastidioso, cansón.

### **sarna con gusto no pica**

Es un adagio popular que quiere indicar que se tolera todo aquello que nos beneficia o nos causa agrado o placer. Es muy similar a "quien quiere el perro, quiere la chanda". Que al ser querido se le ama con defectos y se le perdonan los errores.

### **sarnilla**

Sarnilla, simplemente sarna o escabiosis, es una enfermedad de la piel causada por un ácaro (parasito microscópico), que penetra debajo de la piel, cava túneles y deposita sus huevos en los mismos. Es común en todo el mundo y puede afectar a las personas de todas las edades y clases sociales y no tiene que ver con la falta de higiene.

### **saro**

saro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "SARO (es una sigla)" siendo su significado: </br>En Colombia es una sigla que corresponde a Sistema de Administración del Riesgo Operativo (SARO). Es un nuevo programa de Gestión de Riesgos implementado por la Superintendencia Financiera de Colombia.

### **sarothrura**

Quiere decir que salta entre juncos o que camina con saltos. Es el nombre de un género de aves de la familia Sarothruridae. Son pequeñas o medianas aves zancudas propias de Madagascar y del África Subsahariana. Se les conoce popularmente como polluelas. Antes se clasificaban en la familia Rallidae.

### **sarpado**

El término correcto es zarpado. Es una inflexión de zarpar. Quiere decir salir, partir, desamarrar, desanclar, desanclar. Levantar anclas, hacerse a la mar.

### **sarpar**

sarpar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Zarpar" siendo su significado: </br>El término correcto es zarpar. Quiere decir salir, partir, desamarrar, desanclar, desanclar. Levantar anclas, hacerse a la mar.

### **sarpe**

sarpe está incorrectamente escrita y debería escribirse como "SARPE es una sigla." siendo su significado: </br>Es la sigla en inglés de Surgically assisted rapid palatal expansion (SARPE). Significa expansión palatina rápida asistida quirúrgicamente (SARPE). Es un tratamiento médico quirúrgico en el maxilar.

### **sarpullido**

En Colombia también lo llamamos brote o rasquiña. Es el conjunto de ronchas o erupciones que aparecen en la piel, producidas por picaduras de insectos (especialmente pulgas o chinches) y que generalmente producen escozor o picazón.

### **sarracena**

Quiere decir musulmana, mujer árabe. Significa oriunda del norte de la Península Arábiga, habitante del desierto. Mujer que pertenecía a una antigua tribu nómada del norte de Arabia.

### **sarracina**

Quiere decir pelea entre varias personas, riña, reyerta.

### **sarrapastrosa**

El término correcto es zarrapastrosa, con z. En Colombia quiere decir persona, mujer o cosa muy sucia, desaseada o descuidada. Desaliñada, mugrosa, sucia. Persona a la que se odia o no se le quiere. Detestable.

### **sarrapastroso**

El término correcto es zarrapastroso con z inicial. En Colombia es un término muy denigrante. Quiere decir andrajoso, harapiento, sucio, zaparrastroso. Es antónimo de limpio, pulcro.

### **sarrapia**

Es uno de los nombres comunes que se da al árbol *Dipterys panamensis* de la familia Fabaceae. El árbol de sarrapia alcanza hasta 60 metros de altura y es propio de climas muy húmedos. Barú, camarú, tonga, almendro amarillo, evoe, bribri.

### **sarrío**

Es un animal mamífero parecido a una cabra montés. También es denominado gamuza, rebeco, ante, isard. Su nombre científico es *Rupicapra rupicapra* y pertenece a la familia Bovidae (Subfamilia Caprinae). También es el nombre de un color (color gamuza).

### **sarro**

Placa bacteriana que se endurece en los dientes, por falta de aseo dental. También es denominado cálculo dental o tártaro dental.

### **sars**

Es un tipo de enfermedad respiratoria o neumonía que es ocasional y puede ser letal. Es producido por un virus del tipo Coronavirus. Es la sigla de Síndrome Respiratorio Agudo Grave (por las siglas en inglés de Severe Acute Respiratory Syndrome). Causó alarma mundial hace unos años.

### **sarta**

En Colombia es un apellido de origen indígena en el Departamento de Tolima. Es también un conjunto de pescados o peces unidos por una cuey que se venden en grupo y no individualizados o por unidad. Cadena, rosario, ringlera, fila, hilera, recua, retahila.

### **sartal**

Grupo de elementos muy similares que se encuentran unidos con una cuerda. Serie de elementos muy similares y unidos. Serie, cadena o conjunto de eventos muy parecidos y seguidos. Ristra. cadena. sucesión, ringlesa, rosario, cascada.

### **sartenidad**

Tener la cualidad o características del sartén. recoger o contener las cosas, sin permitir que se derramen. Acoger, contener, proteger, arropar. Término usado en el teatro valenciano, durante el monólogo "La Lengua madre", de Juan José Millás e interpretado por Juan Diego.

### **sartén**

Es un tipo de implemento de cocina de poco fondo y con mango. En Colombia también le decimos paila o cacerola. Tipo de olla o cacerola de fondo redondeado, plano y pando donde se hacen frituras.

### **sartimbamba**

Quiere decir "tierra del sartén de oro". Es el nombre de un Distrito peruano en la Provincia de Sánchez Carrión, que pertenece al Departamento de la Libertad.

### **sartucho**

Es una manera despectiva de llamar a un sastre, modisto o costurero. Proviene de la palabra italiana sarto.

### **saruy**

Es una palabra de origen quechua que significa pisar, aplastar con los pies. Trillar, calcar.

### **sasa**

Es también utilizado sasá. Es uno de los nombres comunes que se da en Filipinas a un tipo de palmera propia de los manglares. Pertenece al género *Nypa* y a la familia *Arecaceae*. Su nombre científico es *Nypa fruticans*. También es llamada nipa o ñipa. Tiene usos ornamentales y medicinales.

### **sasha**

Es un nombre de origen griego que significa el protector o protectora. Es utilizado indistintamente por hombres y mujeres. Se considera variante de Alejandro (a). También se puede encontrar escrito como Sacha.

### **sasia**

Chico, pequeño. Es un género de aves que pertenece a la familia *Picidae*. Son conocidos como carpinteritos. Son aves muy pequeñas.

### **saskia**

Saskia es un nombre de mujer y existen dos versiones sobre su origen. Un origen Holandés dice que significa mujer sajona (Procedente de Sajonia). La versión Eslava dice que significa Protectora de la Humanidad.

### **sassenach**

Quiere decir que no es escocés, que el origen de quien se habla no es de Escocia, que es extranjero en Escocia, que no es Gaélico. Inglés o del Sur de Escocia,

### **sat'iy-k'isñiy**

Son dos palabras en lengua quechua *Sat'iy*, quiere decir meter, introducir, penetrar, insertar, encajar, enchufar.

### **satall**

Es lo mismo que totokia o maza. Es el nombre de un arma utilizada en Islas Fidji. Es similar a un garrote o bastón. Picuda, martillo de batalla.

### **satanista**

Persona que practica el satanismo. Persona adoradora de satán o satanás (el Diablo). persona que participa el rituales satánicos. Adorador del mal.

## **satanizado**

Inflexión de satanizar. Quiere decir condenar, por lo general antes de tiempo y sin análisis. Considerar algo extremadamente perverso o demoníaco. Demonizar.

## **satán**

Es una palabra de origen Hebreo que quiere decir adversario, enemigo, oponente y en que en árabe significa mal camino. Quiere decir demonio, diablo, satanás, belcebú, luzbel, maligno. Descarriado, distante, que anda por el mal camino. personificación del mal.

## **satelital**

Quiere decir relacionada con los satélites, que es transmitido u opera a través de satélites.

## **satélite**

En Colombia es sinónimo de sucursal, dependencia.

Artefactos elaborados por científicos que circundan nuestro planeta.

## **sati**

Nombre de una diosa de la mitología Hindú, protectora del matrimonio, el hogar y de la vida marital feliz. Protectora del amor eterno o verdadero. Nombre de mujer usado en India y Persia, que significa fiel, pura, casta.

## **satin**

El término correcto es satín, con tilde. Es el nombre que se da a una tela brillante, suave y muy fina. También es usado satén (o sateen). Es un tipo de madera muy brillante o lustrosa.

## **satinado**

Que tiene apariencia del satín. Papel que es de apariencia suave, tersa y brillante.

## **satirrear**

Significa hablar con ironía. Hacer una burla fina o educada, criticar. Sarcasmo, mordacidad, cinismo.

## **satirios**

Es un nombre de varón usado en Grecia. Satirios Abatsis es un actor de cine y televisión.

## **satis**

Quiere decir vacación, asueto de los estudiante, período de descanso.

## **sato**

Es un apellido japonés. Es también un vino elaborado con arroz. En los Llanos Orientales de Colombia tiene varios significados: Sin cola, colimocho, bajito, revejido, callejero o desnutrido. Es una palabra que se usa en Colombia y Venezuela.

## **satoshi**

Satoshi es un nombre en japonés y quiere decir persona que ve las cosas con claridad. Se puede usar por hombre o mujer. También es usado como nombre de mujer y significa "Bella Luna".

## **satres**

Es el nombre de una muy antigua comunidad asentada entre las Regiones de Tracia y Xanthi de Macedonia Oriental, en Grecia. Anteriormente incluso cubría parte de Bulgaria. Actualmente hay mezclas de otras comunidades minoritarias y pertenece a la municipalidad de Myki, Grecia. En la mitología etrusca era el dios del tiempo y la necesidad Equivalía al Saturno de los Romanos y a Cronos de los Griegos.

## **saturnino**

saturnino está incorrectamente escrita y debería escribirse como Saturnino (es nombre propio). siendo su significado:  
<br>El término correcto es Saturnino (es nombre propio). Es un nombre de varón de origen latino y significa de Saturno, perteneciente a Saturno (dios romano de la agricultura). Quiere decir también taciturno, triste, melancólico, nostálgico. En medicina, persona afectada por las sales de plomo. Relacionado con el plomo.

## **saucedo**

Geografía. Lugar ubicado en Talavera de la Reina, provincia de Toledo en Castilla-La Mancha, España, donde se encontraron yacimientos arqueológicos de origen Romano del Siglo I d.C. En América Latina es un Apellido de origen Español, muy frecuente en México y Colombia.

## **sauconita**

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Saucon, en el Estado de Pensilvania, en Estados Unidos. Saucon, es el nombre de un río o arroyo y su valle en ese Estado y además existen dos sectores del mismo que son municipios Lower Saucon (Condado de Northampton) y Upper Saucon (Condado de Lehigh). También existen en el sector el Saucon Valley como nombre de un Club, un Distrito y una Universidad.

## **saucos**

Es un árbol o arbusto cuyo nombre científico es Sambucus peruviana. Es originaria de Colombia. Pertenece a la familia Caprifoliaceae. Es de clima frío y tiene usos medicinales, especialmente para calmar la Tos.

## **saudita**

Saudita o Saudí quiere decir de Arabia Saudita. El nombre de Arabia Saudita se debe a Abdelaziz bin Saud, perteneciente a la Dinastía Al Saud, fundador del Reino de Arabia Saudita y dinastía gobernante actualmente.

## **saulo**

Es un nombre de varón de origen griego y significa el venerado. Nombre judío de Pablo de Tarso, más conocido como San Pablo.

## **saumerio**

El término correcto es sahumero. Quiere decir incienso, humo de olor agradable, bálsamo. Elementos o productos que se utilizan para sahumar, perfumar.

## **sauquillo**

Es uno de los nombres comunes de una planta que tiene usos medicinales. También se conoce como sauco menor, sauquito, ayebo, mielgo o yezgo. Su nombre científico es Sambucus ebulus y pertenece a la familia Adoxaceae.

## **saurino**

Es una palabra que proviene de la palabra árabe Zuharí que significa adivino y persona que puede manipular la energía. En principio eran personas que podían detectar donde había reservorios de agua, mediante el uso de una

varita de madera en forma de y invertida.

### **saurischia**

Quiere decir "cadera de lagarto". Es un Orden de Dinosaurios del Triásico Superior que posteriormente se diversificaron en el Jurásico y el Cretácico y del cual descienden las aves actuales.

### **saurologia**

Es una pseudociencia que pretende ayudarnos a no sucumbir ante los grupos de presión de diversa índole.

### **saurópodo**

Quiere decir reptil con patas. Que pertenece al Infraorden Sauropoda. Era un tipo de dinosaurio gigantesco y de cuello y cola largo, herbívoro, cuadrúpedo, que vivió entre el Triásico Superior y el Cretácico Superior.

### **sauses**

sauses está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sauce, Saús." siendo su significado: </br>El término correcto es sauces. Es el plural de Sauce. Sauce es un árbol de fácil crecimiento y reproducción, de hojas largas y delgadas, crece hasta casi 50 metros de altura. Pertenece a la familia Salicaceae y su nombre científico es Salix humboldtii. El Género Salix tiene unas 400 especies descritas. Es muy importante médica e industrialmente pues de él se extrae la salicina, precursora del ácido acetil salicílico (base de la aspirina).

A este género pertenece el árbol más pequeño del mundo es Salix herbacea que no supera los 6 centímetros y es rastrero.

### **sauto**

El término correcto es Sato. Es un término utilizado en los Llanos Orientales de Colombia que significa colimocho. Hace referencia a los animales que se les corta el rabo o la cola.

### **saux**

En Colombia y especialmente en el Departamento de Boyacá es una forma de llamar al sauce, un árbol del género Salix y de la familia Salicaceae. También se le dice saus o sauz. En Geografía es el nombre de una comuna francesa en el Departamento de Lot, Distrito de Cahors, en en la región de Mediodía-Pirineos. Apellido de un jugador de fútbol inglés del Wembley FC, de origen francés, llamado Graeme Pierre Le Saux.

### **saúl**

Es un nombre de varón de origen Hebreo y Bíblico. Quiere decir el que es deseado y pedido a Dios. Implorado. Es un personaje bíblico que aparece en el Libro de Samuel. Fue rey del Reino Unido de Israel y suegro del Rey David. Nombre con el que se conoce a un jugador de fútbol español de la plantilla del Atlético de Madrid. Su nombre completo es Saúl Ñíguez Esclápez.

### **saús**

Es una de las formas comunes de llamar al árbol de sauce. Pertenece al género Salix y a la familia Salicaceae.

### **savana**

savana está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sabana" siendo su significado: </br>El término correcto es Sabana. En inglés es Savannah. Es una voz caribe que se utiliza para determinar una llanura extensa cubierta de gramíneas y herbáceas y carente de vegetación arbórea. Llano.

**savia**

Es el fluido que tienen las plantas, en el cual se transportan los nutrientes desde el suelo y que es conducido a todas sus partes.

**savia bruta**

Es el fluido natural de las plantas antes de ser sometido al proceso de fotosíntesis. También es denominada savia ascendente. Su contenido es básicamente agua y nutrientes.

**savia elaborada**

Es la misma savia descendente. Es la savia después de ser transformada mediante la fotosíntesis. Fluido de nutrientes y agua descendente en una planta.

**sawdust**

Es una palabra en inglés que significa aserrín o serrín. madera molida. Limadura de madera.

**saxicola**

Quiere decir que vive entre las rocas. Pertenecen a la familia Muscicapidae (en la antigua clasificación se encontraban entre los Turdidae). Son conocidas como tarabillas. El término Saxicola es sinónimo de Rupicola.

**saya**

Es un tipo de túnica o una prenda de vestir. Vestido de mujer o manera de llamar una falda.

**sayal**

Tela burda y gruesa elaborada en lana. Tela gruesa utilizada para colocar debajo de las monturas en caballos y mulas. Tela rústica tejida en lana. Pellón. También era usada para hacer hábitos de monjes.

**sayete**

Quiere decir de malos modales, poco fino. Inculto, iletrado, ignorante, maleducado. Tela acolchada que servía para protegerse de los golpes de los contrincantes. Es un diminutivo, algo despectivo de sayo. Ropaje tosco que servía de abrigo.

**sayonara**

Sayonara es una despedida lejana o distanciada de dos o más personas en idioma japonés. Quiere decir hasta luego, hasta pronto, o nos vemos. Se ha vuelto común aceptarlo como adiós. Recordemos que muy pocos japoneses tienen un Dios.

**sayones**

Personas que utilizan túnicas largas. Encapuchados, verdugos, jueces, togados. Persona que antiguamente hacía las citaciones a la justicia. En algunas partes de Colombia le dicen Sayona a la muerte.

**sayt'&#39;u**

sayt'u está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sayritu" siendo su significado: </br>El término correcto es sayritu. Es una palabra en lengua quechua que significa cigarrillo, tabaco enrollado para fumar.

## **sayuelas**

Es el nombre que se le da a las cubiertas de tela para jaulas, especialmente de perdices. Sayas pequeñas.

## **sazona**

Acción de Sazonar. En Colombia es darle sabor, condimento a las cosas, impregnar el ambiente de alegría, irradiar entusiasmo. En culinaria es el arte de condimentar bien las comidas. Agregar los aderezos o salsas a un plato.

## **sábana**

Es una pieza de tela, generalmente de algodón y de forma rectangular que se utiliza para tender en las camas encima del colchón. También se le dice sábana a una tira de papel, generalmente seccionado y con facilidades para ser desprendido por hojas. Puede presentar formatos especiales o contener información seriada.

## **sábila**

Es uno de los nombres comunes del Aloe vera. Es una planta que tiene hojas carnosas o suculentas rellenas con una sustancia mucilaginoso brillante y amarga. También es conocida como aloe, áloe, pita, babosa o zabila. Pertenece a la familia Asphodelaceae. Tiene usos medicinales, farmacéuticos y cosméticos.

## **sábilas**

Plural de sábila. Es uno de los nombres comunes del áloe, aloe o acíbar. Su nombre científico es Aloe vera y pertenece a la familia Asphodeloideae.

## **sálamo**

Es un nombre común de un árbol también llamado Calán y que pertenece a la familia Rubiaceae. Canasto o cesto que se coloca en la boca de los camellos. Bozal, brida. barbijo.

## **sáliba**

En Colombia es el nombre de una étnia indígena. Viven más que todo en el Departamento de Casanare. En el municipio de Orocué cuentan con 8 resguardos a saber: Macucuana, Saladillo, Paravare, El Consejo, El Suspiro, San Juanito, El Médano y El Duya. En total sumen unas 40.000 hectáreas.

## **sámara**

Es un tipo de fruto seco indehiscente. Su semilla parece una hélice lo que facilita su aspersión anemófila o anemocoria (por las corrientes de viento). También es utilizado el término como nombre de mujer. Tiene por variantes Samara, Somara y Samaria. Quiere decir la protegida de Dios y es de origen Bíblico.

## **sámaras**

Son una clase de frutos que tienen sus semillas adaptadas para su dispersión de forma aérea, por lo que se les denomina anemófilas, para lo cual tienen un par de alas. Generalmente están en una vaina y al secarse las semillas vuelan y son dispersadas por el viento. Los ejemplos son muchos y de diferentes familias. Entre las familias más importantes están Ulmaceae o sea los comúnmente llamados, olmos, Oleaceae, que son los llamados fresnos o urapanes (género fraxinus) y algunas Bignoniaceae como el Chicalá (Tecoma stans), que es una especie nativa colombiana.

## **sándalo**

Es el nombre común de varias hierbas aromáticas del género Mentha, de la familia Lamiaceae. Entre ellas están Mentha aquatica (llamada almaro, poleo, hierbabuena acuática, hierbabuena morisca); Mentha longifolia (llamada

hierbabuena, mastranto, hortelana, yerbasanta, mastuerzo, menta silvestre); *Mentha spicata* (Hierbabuena, mastranto, hortelana, sándalo de jardín). También es el nombre de un árbol originario de la India, *Santalum album*, *Santalum album*, de la familia *santalaceae*. De él se extraen aceites para perfumería y sahumerios.

### **sápido**

Quiere decir que sabe, que tiene sabor. Que tiene gusto, que es sensible al gusto o que sabe a algo.

### **sármata**

Quiere decir sarmático, relativo a Sarmacia, natural de Sarmacia. Sarmacia es una antigua región europea que cubre los actuales territorios de Rumania, Ucrania y Sur de Rusia.

### **sca**

En Colombia es la sigla de la Sociedad Colombiana de Arquitectos: SCA.

### **scalabriniano**

Es el nombre que se da a un religioso que pertenece a la Congregación de Misioneros de San Carlos Borromeo. Fue fundada por Juan Bautista Scalabrini y por ello reciben este nombre. Se dedican a ayudar a migrantes y refugiados.

### **scania**

Nombre de un fabricante de vehículos de origen Sueco. Su sede queda en Södertälje, Suecia y pertenece al Grupo Volkswagen. Nombre en latín de una región y provincia en la parte meridional de Suecia (Escania o Scania). Es el nombre de un asteroide (460). Anteriormente era llamado 1900 FN por los astrónomos.

### **scelorchilus**

De pata larga, de pierna larga. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia *Rhinocryptidae*. Se encuentran en el Cono Sur de Sudamérica y se les conoce como tricaos, tapacolas o chucaos.

### **scenopoeetes**

Quiere decir que hace tiendas, cabañas o carpas. Hace referencia a sus hábitos para construir sus nidos muy especializados y múltiples. Es el único género, de una especie única de Australia que pertenece a la familia *Ptilonorhynchidae*. Son conocidos como pergoleros, gabineteros o emparradores. Los machos tienen costumbres polígamas, de ahí el modo como construye sus nidos.

### **scepomycter**

Quiere decir que lleva o carga un cetro. Es un género de aves de la familia *Cisticolidae*. Anteriormente se clasificaban en la familia *Sylviidae*. Son solo dos especies muy pequeñas endémicas de Tanzania y una de ellas solo fue descubierta hace 10 años. Son conocidas como prinias.

### **schedule**

Es una palabra del idioma inglés que significa calendario. También se asume como significado programación (de actividades), programa.

### **scheila**

scheila está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Scheila (es nombre propio)" siendo su significado:  
</br>Es un nombre de mujer, de origen irlandés y significa que reside en el cielo. Variantes Cheila, Sheila.

### **schiffornis**

Quiere decir ave de Schiff. Ave dedicada a Schiff. Schiff era el apellido de un Médico Alemán llamado Moritz Schiff, que también era anatomista y fisiólogo. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Tityridae. Se caracterizan por ser pequeños y tener cola muy corta y cabeza grande. Antiguamente fueron clasificados en la familia Pipridae. Se conocen como saltarines, flautines, silbadores o llorones. Son propios de Centro y Sudamérica.

### **schistes**

Quiere decir de pico partido, de pico dividido, de pico separado. Pico corto y puntiagudo. Es el nombre de un género de aves sudamericanas conocidos como pico cuñas, colibrí pico de cuña o colibrí de pico corto. Pertenecen a la familia Trochilidae.

### **schistochlamys**

Quiere decir que tiene un manto gris pizarra o un manto gris pizarroso, pero sin manchas. Clámide, manta sin manchas. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Thraupidae. Tienen colores muy vistosos y se denominan tángaras o fruteritos de cara negra, carinegros, chovy o pizarrita sabanera.

### **schistocichla**

Quiere decir mirlo de color gris pizarroso o de color gris pizarra. Mirlo acuático. Era el nombre de un género de aves que pertenecía a la familia Thamnophilidae y agrupaba especies sudamericanas. Actualmente se agrupan en el nuevo género llamado Myrmelastes (que quiere decir el que asalta hormigas). Son llamados hormigueritos.

### **schistolais**

De pico corto y puntiagudo. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Cisticolidae. Se conocen popularmente como prinias y se encuentran más que todo en África Central.

### **schizoeaca**

Quiere decir que vive o habita entre leños. Era el nombre de un género de aves de la familia Furnariidae. Actualmente se clasifican en el género Asthenes, que significa insignificante. Son conocidos popularmente como canasteros, por la forma de sus nidos.

### **schnapzahl**

No es un vocablo del idioma español. Schnapzahl es una palabra del idioma alemán, pero está mal escrita. Lo correcto es Schnapszahl. Significa número de Brandy (o Aguardiente). Hace referencia al grado de añejamiento de este licor.

### **schnauzer**

Es el nombre de una raza de perros de origen alemán. La palabra en alemán, quiere decir hocico o también bigote, que son unas de las características físicas de la raza en mención, así como la barba que presenta. También es llamado ratonero por su característica especial para cazar roedores.

### **schoenicola**

Quiere decir que vive entre las zarzas o entre las hierbas (o yerbas). Son conocidos como yerberos o zarzaleros. Es un género de aves que pertenece a la familia Locustellidae. Se encuentran en la parte central de África.

### **scholasticus**

Quiere decir escolástico o escolástica. Es un término en Latín, que significa que pertenece a la escuela, escolar. Por lo

general hace referencia a escuelas religiosas de la Edad Media. También es un nombre de un varón y un santo en Latín.

### **schoutedenapus**

Quiere decir vencejo de Schouteden o vencejo dedicado a Schouteden. Schouteden es el apellido de un gran zoólogo y ornitólogo belga, llamado Henri Schouteden. Pertenece a la familia Apodidae y son del África Subsahariana.

### **schwarzschilda-**

Quiere decir dedicado a Karl Schwarzschild. En honor a Karl Schwarzschild, un físico, matemático y astrónomo alemán. Nombre de un asteroide (837). Provisionalmente fue denominado 1916 AG.

### **sciaphylax**

Quiere decir guardián de las sombras. Es el nombre de un nuevo género de aves, que pertenece a la familia Thamnophilidae. Se conocen como hormigueros u hormigueritos. Antes pertenecían al género Myrmeciza.

### **scleroptila**

Quiere decir de ojos duros, de ojos endurecidos. De cuero o piel dura. Es el nombre de un género de aves de la familia Phasianidae. Se les conoce como francolines. Se encuentran en varias partes de África como Etiopía, Congo, Angola, Tanzania y Burundi.

### **sclerurus**

Quiere decir de cola dura, de cola endurecida. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Furnariidae. Son propias de América y se conocen como tirahojas u hojarasqueros.

### **scoliosys**

El término correcto en inglés es Scoliosis, que significa escoliosis (curvatura de la columna vertebral).

### **scooter**

Es una palabra del idioma inglés, que se emplea para designar una moto de muy baja cilindrada, moto carenada muy liviana. Ciclomotor.

### **scopia**

En Informática es una serie de productos de Avaya que facilitan las teleconferencias y la colaboración en línea.

### **scort**

Lo indicado es escort. Es un término de origen inglés que quiere decir escolta, compañía, acompañante, guardaespaldas, persona que se dedica a cuidar o a proteger a otra. En Colombia es una manera disimulada de referirse a las chicas prepago o "damas de compañía", que en realidad son prostitutas.

### **scotopelia**

Es un género de aves de la familia Strigidae. Quiere decir pescador nocturno, pescador de la oscuridad o paloma nocturna. Se conocen como lechuzas pescadoras o buhos pescadores, cárabos. Solo se encuentran al sur de África.

### **scrama**

Era un tipo de daga muy corta que usaban algunas tribus germanas. También era denominada sax o scramasax. La palabra es de origen alemán, Deriva de las palabras Schramme que significa herida superficial, razguño y sahs que quiere decir daga, cuchillo.

### **screenshot**

No es un término del idioma español sino del inglés. Screenshot significa Captura de Pantalla. En Colombia simplemente decimos Pantallazo y es la acción de copiar o grabar lo que en determinado momento está en la pantalla de PC y se guarda como una imagen.

### **scroll**

Es una palabra del idioma inglés que significa resbalar, deslizar, desplazarse. Acción de deslizar un dedo sobre una pantalla. Forma de llamar una actividad en el ski, que consiste solo en deslizarse suavemente sobre la nieve.

### **scuba**

Es una palabra en inglés que significa escafandra autónoma, equipo de buceo. Buzo, buceo.

### **scutum**

Es una palabra en Latín que significa escudo. Tipo de escudo que utilizaban los soldados de la Antigua Roma. Es el nombre de una Constelación de la bóveda celeste, solo visible en el Hemisferio Sur. Es la única constelación moderna y dedicada a un personaje real relevante en Polonia (el Rey Juan III Sobieski). La Sonda Pioneer 11 fue enviada hacia allá en 1973 (hace 47 años), pero se perdió todo contacto con ella desde 1995.

### **scytalidas**

Quiere decir vara con pequeñas alas, vara con alitas. Se forma con las raíces griegas Scytalon (vara, rama) y lidas, das, dilas (pequeñas alas, alitas). Es una forma de llamar a los dardos, pequeñas flechas o saetas. Eran armas usadas en la antigüedad. Flechas cortas.

### **se acentúa el nombre de motolinia?**

Motolinía (o motoliña) es una palabra de la lengua Nahuatl y se tiene el significado de "el que es pobre", de "el que se aflige" (mo significa es y tolinía es pobre, afligido). Pobre, miserable, paupérrimo, abandonado, mermado. menesteroso, desvalido. Debe acentuarse en la última i: motolinía. Es el sobrenombre que adoptó para sí Fray Toribio de Benavente cuando llegó a evangelizar en México.

### **se asesora**

Es la persona que presta una asesoría. Consejero, guía, mentor, monitor, supervisor, adiestrador, rector, director.

### **se derrama a raudales**

Quiere decir en profusión, en grandes proporciones, en gran cantidad o de manera abundante.

### **se le soltó la chaveta**

En Colombia también decimos se le aflojó la chaveta. Quiere decir perder la cordura o el juicio. Chiflarse, enloquecerse. Volverse loco. Son expresiones coloquiales. También se usa "se le corrió el champú" o "se le aflojó un tornillo".

### **se lió la parva**

Parva en Colombia es un nombre con el que se designa el pan, sobre todo en Antioquia.

Significa amasar, trabajar en panadería, hacer hojaldres.

### **seal**

Quiere decir rocín, bestia flaca y enclenque, sin fuerzas. Es el nombre de un músico británico, cuyo nombre completo es Seal Henry Olusegun Olumide Adeola Samuel. También es cantante y compositor, famoso por la banda sonora de la película "Batman Forever" con la canción "Kiss from a Rose", con la que ganó 3 premios Grammy. Es el esposo de la modelo Heidi Klum. SEAL es también la sigla de "Sea, Air and Land" (Mar, Aire y Tierra), un cuerpo especial de las fuerzas armadas de los Estados Unidos. Comandos de la Marina de Estados Unidos.

### **seathed**

Seathed es un término en inglés que significa de mar, marino.

### **sebastian**

sebastian está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sebastián." siendo su significado: </br>El término correcto es Sebastián. Es un nombre de varón de origen griego y significa el venerado.

### **sebe**

Quiere decir cercado o vallado Límite o cerramiento entre predios establecido con barreras de setos, árboles, ramas o incluso piedras.

### **sebillo**

Es la acumulación de suciedad en el pene por falta de higiene, mugre (En Colombia). En Venezuela la expresión vete al sebillo es una manera muy vulgar de pedir a alguien que se retire, equivalente a "vete pa tu mierda". Aléjate, retírate, vete al carajo.

### **sebo**

Es la grasa compacta que recubre algunos órganos, tejidos o cavidades del cuerpo. Grasa, gordo, adiposidad, unto.

### **sebudo**

Que tiene mucho sebo, que tiene mucha manteca. Quiere decir gordo, seboso, mantecoso, grasoso. También puede significar lento, obeso, que se desplaza con dificultad.

### **seca**

Quiere decir carente de agua o humedad. Deshidratada. También puede ser sinónimo de sequía. Inflexión de secar, que significa deshidratar, exprimir, desecar, escurrir, orear. En Colombia ley que prohíbe la comercialización de licores (Ley Seca). También puede significar magra, delgada, macilenta, flaca.

### **secanina**

Nombre de una glucoproteína que se encuentra en los cereales.

### **secaño**

Es un tipo de agricultura en la que el agricultor no aplica agua a sus cultivos y esta solo la proveen las lluvias, así sean escasas. Cultivo secano, agricultura de secano. Se utiliza en cereales, verduras y algunos frutos como albaricoque, aceitunas y almendras.

## **secespite**

El secespite o secespita era un cuchillo con empuñadura en forma de anillo que se utilizaba para hacer sacrificios. Era utilizado por los pueblos no judíos de la antigüedad.

## **seccion de derechos**

seccion de derechos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cesión" siendo su significado: </br>El término correcto es Cesión de derechos. Quiere decir que cede los derechos, que renuncia a los derechos en favor de otra persona.

## **seccionante**

seccionante está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sesionante." siendo su significado: </br>La palabra seccionante está incorrecta. Lo correcto es Sesionante. Quiere decir que asiste a una Sesión, que participa en una Junta, Reunión, o Asamblea. Que ejecuta un acto, proyección o representación para un público en un horario especial.

## **sección**

Depende mucho del contexto para saber que se pretende preguntar. De todos modos sección está mal escrito. Existen 3 posibilidades de lo que se quiso preguntar:

Si es Sección: significa parte de un todo.

Si es Cesión: es delegar, renunciar o entregar algo.

Si es Sesión: Hace referencia a una reunión de una junta o asamblea.

## **seco de carnes**

Quiere decir muy flaco, huesudo, enjuto, enteco, esquelético, descarnado.

## **secret**

Es una palabra del idioma inglés que significa secreto (a), furtivo (a), incógnito (a). Bolsillos de uso oculto en varias prendas de vestir.

## **secretaría**

En Colombia es cada una de las dependencias en que se divide la administración municipal o departamental. El Título o cargo de sus representantes es secretario o secretaria. A nivel nacional, en Colombia la Administración se divide en ministerios, sin embargo en varios países como México, la administración nacional se divide en Secretarías y no en ministerios. En las juntas o comités la Secretaría es el cargo de la persona que lleva y escribe las actas. Existen Secretarías de Gobierno, Agricultura, de Desarrollo, Cultura, Educación, Obras, etc.

## **secreto**

Es una información clave e importante que se comparte entre unas pocas personas, pero que no puede salir de ellos. Quiere decir oculto, guardado, confidencial, reservado, furtivo, misterio, enigma, arcano. Sigilo, disimulo.

## **secuela**

Quiere decir consecuencia, resultado negativo que genera un evento o suceso. Consecuencia, resultado, efecto, derivación.

## **secuenciado**

Quiere decir de acuerdo a un orden o secuencia. Seguidilla, sucesión. Sucesivo. Que para que suceda algo debe ser precedido por algo importante y previo a una cadena de hechos indispensables para lograr un objetivo.

## **secuencias t1**

Es la manera diferente de pronunciar y dividir las sílabas de una palabra que tiene las letras tl seguidas. Es diferente el modo de España y Puerto Rico con el resto de países Hispánicos: En España y Puerto Rico que rompe la secuencia tl y en los otros países no. Ejemplo en España y Puerto Rico se dice At-lé-ti-co y en el resto de países A-tlé-ti-co.